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В а ж н ы е  з а д а ч и  
іартийных организаций
імензтельные дни переживает наша 
а Советские люди, воодушевленные 

“ 'оМ Директив XX съезда КПСС по 
0иу пятилетнему плану, встречают 

своо» родной Коммунистической 
славными трудовыми успехами. 

еіавно в Тбилиси закончили свою ра- 
XVII съезд Компартии Грузии и вто- 

сесспя Верховного Совета Грузинской 
Они подвели итоги плодотворной ра

зделанной  трудящимися респуб- 
сосредоточили главное внимание на 

шейных вопросах, на задачах хозяй- 
инлго и культурного строительства в
ой пятилетке.
і&ятнеся Грузии, с помощью вели- 
' русского народа и других народов 
й страны, сделали новый значи

мый шаг по пути дальнейшего раз- 
ія промышленности и сельского хо
да. Только за пятую пятилетку

О Б Р А Щ
колхозников, колхозниц, работников МТС и совхозов, 

специалистов сельского хозяйства Воронежской области
Ко всем работникам сельсного хозяйства Союза С С Р

гать на руководящие посты женщин, вос
питывать кадры в духе непримиримости 
к недостаткам. Партийные, советские и 
хозяйственные организации должны обес
печить дальнейшее развертывание прин
ципиальной критики и самокритики, соз
дать такую обстановку, при которой люди 
могли бы открыто выступать с критикой 
недостатков, не боясь преследования за кри
тику. Необходимо усилить помощь и р у
ководство комсомольскими организациями, 
повысить активность профсоюзов, поднять 
их роль в развертывании социалистиче
ского соревнования.

Руководствуясь указаниями НК КПСС, 
партийные организации республики доби
лись некоторого улучшения и в идеологи
ческой работе. Однако она все еще дале
ко . не отвечает предъявляемым требова
ниям. Партийно-политическая, идеологи
ческая работа зачастую не связана с 

промышленной продукции вырос в .п р ак ти к о й , с задачами коммунистического
ѵблике на 71,5 процента. В строй 
ны 150 новых предприятий. Суще- 

нные успехи достигнуты и в области
кого хозяйства.
лыпие и ответственные задачи стоят 

республикой в шестой пятилетке, 
шное осуществление этих задач за- 

от людей —  рабочих, колхозников, 
■ллигенции, от их самоотверженного, 
ического труда. Вполне понятно по- 
у, какое огромное значение имеет ор
аторская работа партийных, совет- 

хозяйственных, профсоюзных орга- 
ций па предприятиях, стройках, в 
о»ах, МТС и совхозах, 
ртийные организации республики, 

воряя в жизнь решения сентябрь- 
11 последующих Пленумов ЦК КПСС, 

злько усилили организаторскую и по- 
іческую работу в массах. Вся практи- 
;ая деятельность партийных органи- 
} направлена на выполнение задач 
,несшего развития промышленности и 
кого хозяйства, на максимальное 
іетворение непрерывно растущих ма- 
альных и культурных потребностей 
ящихся.
есте с тем, как это отмечалось па 
съезде Компартии Грузии, в работе 
ійных комитетов по руководству про
чностью и сельским хозяйством 

т место серьезные недостатки. Доста- 
о сказать, что около 24 процентов 
предприятий республики в истекшем 
не выполнили производственных за-

ногие сельские райкомы партии недо- 
>чно конкретно, без должного знания 

руководят сельским хозяйством, 
принижена роль и значение ин- 

кторских групп по зонам МТС, кото- 
не вникают глубоко в колхозное про- 

іство, плохо организуют партийно-по- 
іескую работу на селе. Это, разумеет- 
отрицательно сказалось на развитии 
кого хозяйства. План прироста пого- 

я круппого рогатого скота, например, 
іыполнили 19 районов из 73. В рее
чке слабо используется сельскохозяй- 
чная техника, низок уровень механи- 
п возделывания технических культур, 
артийные комитеты, первичные пар- 
ые организации обязаны постоянно 
шествовать формы и методы работы. 
Должны активизировать партийно- 

тическую и партийно - организаци- 
ю Работу,  ̂ поднять ее на уровень 
венных требований, сосредоточив ос- 
р чнимание на живой организатор- 
деятельности непосредственно там. 

^ ю т с я  материальные ценности, где 
■|ря судьба народнохозяйственных

я̂д потребовал от партийных коми- 
■ чтобы они значительно улучшили 

'чо.н-тво первичными партийными ор- 
"ШПіями, развивали их инициативу н 

я мьность, повышали ответствен- 
коммунистов, всех работников за 

^нгние решений партии и прави- 
■4. ( ъезд указал на необходимость 

,ть Работу с кадрами, смелее выдви-

строительства.
В агитационной работе слабо обобщают

ся и распространяются передовые образ
цы коммунистического строительства. Зна
чительная часть населения, особенно 
сельского, не охвачена политическим 
влиянием. Многие партийные и совет
ские работники редко выступают перед 
трудящимися с политическими докладами, 
мало проводят бесед среди рабочих, кол
хозников, интеллигенции.

В партийной пропаганде крайне недо
статочно внимания уделяется экономиче
скому образованию кадров. Пропаганда 
марксизма-ленинизма нередко ведется в 
отрыве от жизни, от конкретных задач, 
решаемых страной, республикой.

На XVII съезде Компартии Грузии 
острой критике был подвергнут Сачхер- 
ский райком партии, который формально 
подошел к созданию кружков по изуче
нию политической экономии. Райком ор
ганизовал их в средних школах и при 
партийной организации райисполкома. Это 
привело к тому, что председатели колхо
зов и их заместители, бригадиры и агро
номы, секретари первичных парторгани
заций —  работники, которые особенно 
нуждаются в экономических знаниях, 
остались в стороне от этого дела и не изу
чают конкретной экономики.

Съезд потребовал от партийных коми
тетов, чтобы они глубоко вникали в со
держание и неуклонно повышали идейный 
уровень партийной пропаганды и агита
ции, массово-политической и культурно- 
просветительной работы. Идеологическая 
работа должна быть боевой, предметной, 
наступательной, тесно связанной с 
жизнью, с задачами данного момента.

В свете задач, стоящих перед респуб
ликой в шестой пятилетке, еще больше 
возрастает роль печати. Газеты должны 
систематически и квалифицированно осве
щать вопросы промышленности и сель
ского хозяйства, науки и культуры , дея
тельность парторганизаций в деле повы
шения уровня партийно-политической и 
партийно-организациоаной работы.

Как и по всей стране, в Грузии прово
дится сейчас широкая работа по ознако
млению трудящихся с проектом Директив 
XX съезда КПСС. Проект Директив обсуж
дается на районных и городских собра
ниях ^партийного актива, в первичных 
партийных организациях, на собраниях 
рабочих, колхозников и служащих. На 
предприятиях и стройках, в колхозах. МТС 
и совхозах читаются доклады и лекции, 
проводятся беседы агитаторов об этом 
важнейшем документе, в котором отраже
ны вдохновляющие перспективы совет
ского народа, уверенной и твердой по
ступью идущего под руководством Комму
нистической партии к торжеству комму
низма. Задача партийных организаций со
стоит в том. чтобы еще выше поднять 
уровень партийно-организационной и 
идеологической работы, мобилизовать мас
сы на успешное осуществление грандиоз
ных задач, стоящих перед республикой в 
шестой пятилетке.
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>ием К.-Е. Ворошиловым маршала Чжу Дэ
іялФЖ ?  Нредседатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов

™ ТеЛЯ НРеДсеДателя Китайской Народной Республики маршала Чжу Дэ
°ны КНР ИХ его п ИЦ«І. Заместителя Председателя Государственного Комитета
анцо п маршала Не Ж ун-чжэня, члена Постоянного Комитета Всекитайского
Гостей Ных пРедставителей Лю Лань-тао, советника Ш и  Чжэ.

ѵадикп 0̂" К ж-дало ч Резвычайньій и Полномочный Посол Китайской Народной
ССОР я и »  и ° и ответственный сотрудник Министерства Иностранных 

л. ц . Масько.

ів и іСТк ТрЛЬо Председателя Китайской Народной Республики маршал Чж у Дэ 
)вья" іп Норошилова с  семидесятипятилетием со дня рождения, пожелал ему 
Затеи ИХ ЖИЗНИ И Успехов в его государственной деятельности, 

ечная беседГ Ворошиловым и маршалом Чж у Дэ состоялась дружеская.

^  приеме присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР  
ин. (ТАСС)1 льник Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. П.

Визит Старшины дипломатического корпуса  
е з в ы ч а й н о г о  и Полномочного Посла Швеции в СССР 
На Вольфа Р. Сульмана Председателю Президиума  

Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилову

ФппаРк 1гІр гп Диплоиатического к°РпУса Чрезвычайный и Полномочный Посол 
!ула п , г*н І’0ЛЬФ Р. Сульман 4 февраля нанес визит Председателю ІІре- 
°го Кг,рхтовного Совета СССР К. Е . Ворошилову и от имени членов дипломати- 
і Со Рнуса и от себя лично поздравил К. Е. Ворошилова с семидесятипятиле- 
;твенн"Я рожден,ІЯ и пожелал ему здоровья и дальнейших успехов в его госу- 

і і р  я  1 деятельности, направленной на укрепление мира во всем мире.
Дсетатрпт. Ч п п п и . о    р ---  р п г - п  в* р  и -------- и л о в  В Ы р а з и л

за поздрав-

Дорогие товарищи!
Выполняя исторические решения сен

тябрьского и январского Пленумов ЦК 
КПСС, колхозники, колхозницы, работники 
МТС и совхозов, специалисты сельского 
хозяйства Воронежской области в 1955  
году добились в сравнении с 1954 годом 
увеличения производства зерна в два раза, 
сахарной свеклы— в 2,8 раза, подсолнеч
ника —  в 2,9  раза, молока —  более чем 
в полтора раза, а также увеличили произ
водство мяса, шерсти и яиц. Все это поз
волило колхозам и совхозам области до
срочно, со значительным превышением 
выполнить государственный план загото
вок и закупок зерна, подсолнечника, са
харной свеклы, овощей, картофеля, молока 
и других продуктов сельского хозяйства.

Эти первые результаты убедительно по
казывают, какими огромными резервами и 
возможностями располагают колхозы и сов
хозы для того, чтобы в более короткий 
срок, чем это определено решением январ
ского Пленума ПК КПСС, значительно уве
личить производство продуктов сельского 
хозяйства.

Колхозы и совхозы области имели боль
шие возможности также резко увеличить 
производство, сдачу и продажу мяса госу
дарству. Однако эти возможности не были 
использованы. В  результате колхозы и 
совхозы области серьезно отстают с произ
водством мяса.

В то же время имеются замечательные 
примеры, когда при разумном ведении хо
зяйства в короткие сроки резко возросло 
производство и товарный выход мяса, осо
бенно свинины.

В колхозе имени Маленкова Бобровско
го района в 1955 году на каждые 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий произ
ведено мяса по 35,8 центнера, в колхозе 
«13-я годовщина Октября» Нижне-Девиц- 
кого района —  по 34,8 центнера, в кол
хозе имени Хрущева Семилукского рай
она— по 33,9 центнера. Высокого выхода 
свинины на 100 гектаров пашни добились 
колхозы: имени Ворошилова Павловского 
района —  по 28,5 центнера, имени 16-го 
партсъезда Семилукского района —  по 
27,4 центнера, «Красный Октябрь» Лево- 
Россошанского района —  по 21,8 цент
нера.

Более высокий уровень производства 
мяса и свинины имеют передовые совхозы. 
Совхоз имени Сталина Семилукского райо
на получил в 1955 году по 232 центнера 
мяса на 100 гектаров сельскохозяйствен
ных угодий, в том числе свинины на 
100 гектаров пашни по 238 центнеров, 
совхоз «Ударник» Бутурлиновского райо
на получил мяса по 129 центнеров, в том 
числе свинины по 144 центнера.

О том, какие огромные возможности по 
увеличению производства мяса имеются в 
совхозах, можно видеть на примере совхо
за «Масловский». В этом совхозе в 1954 
году было произведено мяса по 98 центне
ров на 100 гектаров сельскохозяйствен
ных угодий, в том числе свинины по 
73 центнера на 100 гектаров пашни, при 
этом было получено для откорма 60 про
центов концентрированных кормов от го
сударства. В  1955 году, изменив стр укту
ру посевных площадей и посеяв 1.311 
гектаров кукурузы , совхоз собрал средний 
урожай зерновых культур по 23,8 центне
ра с гектара, полностью обеспечил скот 
кормами и получил по 126 центнеров мя

са на 100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий, в том числе свинины по 108 
центнеров на 100 гектаров пашни. Это 
дало возможность увеличить сдачу мяса 
государству с 5 тысяч центнеров в 1954 
году до 6.800 центнеров в 1955 году.

Коллектив совхоза решил в 1956 году 
произвести и сдать государству 16,2 тыс. 
центнеров мяса, в том числе свинины  
14,7 тыс. центнеров, или в расчете на 
100 гектаров сельскохозяйственных уго
дий по 300 центнеров мяса, в том числе 
по 270 центнеров свинины на 100 гекта
ров пашни. Такое количество свинины 
совхоз получит прежде всего за счет ши
рокого проведения опоросов разовых сви
номаток. Молодые свинки дадут один 
опорос, а потом весь приплод и сами свин
ки будут поставлены на мясной откорм и 
сданы государству. В совхозе организовано 
круглогодовое содержание свиней в лаге
рях. Сейчас в них содержатся более двух 
тысяч разовых свиноматок и свиней от
кормочной группы.

Но нужно признать все же, что многие 
колхозы и совхозы области имеют низкий 
уровень производства мяса. В  прошлом го
ду 254 колхоза области произвели менее 
5 центнеров и третья часть совхозов —  
менее 20 центнеров свинины на 100 гек
таров пашни, а в целом колхозы области 
с 1 октября 1954 года по 1 октября 1955 
года произвели на 100 гектаров сельско
хозяйственных ' угодий только 15,7 цент
нера мяса, в том числе свинины лишь 
6,2 центнера на 100 гектаров пашни. 
Колхозы откормили, сдали и продали го
сударству только одну шестую часть по
лученного приплода свиней, а основной 
приплод поросят был реализован на раз
ные нужды, преимущественно в молочном 
возрасте.

Мы понимаем, что задача, поставленная 
партией и правительством о значительном 
улучшении снабжения населения продо
вольствием. требует более быстрого выпол
нения мероприятий по увеличению произ
водства мяса, намеченных январским Пле
нумом ПК КПСС.

Готовя достойную встречу X X  съезду 
КПСС и обсуждая проект Директив по ш е
стому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР на 1956— 1960 го- 

! ды, мы подсчитали свои возможности и 
решили, что в 1956  году в колхозах и 
совхозах производство, сдача и продажа 
государству мяса всех видов будет удвое
на по сравнению с 1955  годом.

Мы ставим также задачу значительно 
увеличить производство молока. За про
шедшие два года колхозы увеличили надой 
молока от каждой коровы на 708 кило
граммов, а валовой надой возрос более чем 
в два раза. За 4 месяца нынешнего хозяй
ственного года средний надой молока от 
каждой коровы в колхозах составил 358 
килограммов против 180 килограммов за 
соответствующий период прошлого года, а 
валовой надой увеличился более чем в два 
раза. Подсчитав свои возможности, мы ре
шили удвоить валовой надой молока в 
колхозах и совхозах в течение полутора 
лет, т. е. за период с 1 октября 1955  го
да по 1 апреля 1957 года.

Теперь нам такая задача под силу, по
тому что в колхозах и совхозах области 
значительно укрепилась собственная кор
мовая база.

Решающим условием укрепления кормо
вой базы явилось значительное расшире

ние посевов такой ценнейшей, высокоуро
жайной зерновой и кормовой культуры, 
как кукуруза. В 1955 году в колхозах об
ласти было посеяно 238 ты сяч  и в совхо
зах —  44 тысячи гектаров кукурузы  и 
почти повсеместно получен высокий уро
жай зеленой массы и зерна этой культу
ры. Это позволило заложить в колхозах 
619 тысяч тонн силоса и законсервиро
вать 212 тысяч тонн початков в молочно
восковой спелости, что составляет в сред
нем по 6,8  тонны силоса на каждую коро
ву, и достаточное количество консервиро
ванных початков для откорма свиней. В 
совхозах заложено 162 тысячи тонн сило
са и 33 тысячи тонн консервированных 
початков. Кроме того, в кормовом балансе 
колхозов и совхозов значительную долю 
составляет сухое зерно кукурузы .

Главным резервом увеличения произ
водства мяса мы считаем всемерное раз
витие свиноводства, как наиболее скоро
спелой отрасли животноводства. Мы имеем 
в виду в 1956 году откормить в колхозах 
не менее 512 тысяч свиней вместо 
105.4 тыс. в 1955 году и в совхозах —  
177 тысяч свиней вместо 82.1 тыс. в 
прошлом году. Это позволит получить сви
нины на каждые 100 гектаров пашни в 
колхозах не менее 20 центнеров против 
6 ,2 .центнера в 1955 году и в совхозах—  
74 центнера вместо 34,8 центнера в 
прошлом году.

Для того, чтобы получить и откормить 
такое количество свиней, мы. кроме име
ющихся в колхозах 48 ,5  ты сячи  и в сов
хозах 5 ,6  ты сячи основных свиноматок, 
вовлечем в весенние опоросы 70  ты сяч ра- 

|зовых свиноматок и получим в первом по
лугодии то количество поросят, которое 
необходимо для откорма и сдачи государ
ству  в текущ ем году. Всего в 1956 году 
колхозы и совхозы области вовлекут в 
опоросы более 115 тысяч разовых свино
маток. Опыт передовых хозяйств показал, 
что вовлечение молодых свинок в разовые 
опоросы экономически выгодно, себестои
мость поросят, получаемых от разовых 
свиноматок, примерно в два раза ниже 
себестоимости поросят, получаемых от 
основных свиноматок. „

Наряду с вовлечением в опоросы разовых 
свиноматок мы примем также меры к то
му, чтобы основные свиноматки после ве- 

! сеннего опороса были покрыты в подсос- 
I ном периоде, это позволит получить от 
I нпх приплод на 4— 5 недель раньше 
обычного. ,

Мы намечаем наряду с концентрирован
ными кормами широко использовать для 
выращивания и откорма свиней дешевые 
зеленые и сочные корма; будем в каждом 
колхозе и совхозе сеять в зеленом кон
вейере кукурузу, сахарную свеклу и бо
бовые травы. Это позволит удешевить про
изводство каждого центнера свинины.

Намечаемое к откорму поголовье свиней 
мы не можем разместить в имеющихся по
мещениях. Поэтому для содержания сви
ней и для опоросов разовых свиноматок в 
каждом колхозе и совхозе будут построе
ны лагери облегченного типа и откормоч
ные площадки. По опыту совхоза «Мас
ловский» организуем круглогодовой от
корм свиней в этих простых и дешевых 
сооружениях. Мы также увеличиваем

примерно на 30 процентов использование 
площадей существующих свинарников за 
счет группового содержания откормочного 
поголовья и разовых свиноматок. Лагер
ное содержание свиней и лучшее исполь
зование площадей существующих свинар
ников повысит производительность труда 
работников свиноводческих ферм.

Наряду с использованием' имеющихся 
возможностей по увеличению производ
ства свинины мы в каждом колхозе и сов
хозе улучшим доращивание, нагул и от
корм крупного рогатого скота и овец, а 
также выращивание птицы на мясо.

Увеличение заготовок мяса пойдет, 
главным образом, за счет значительного 
перевыполнения плана продажи мяса госу
дарству, по закупочным ценам, что резко 
повысит доходы колхозов и колхозников. 
Как быстро можно увеличить доходы за 
счет производства свинины, наглядно по
казывает опыт колхоза имени Ворошило
ва Павловского района, который в 1955  
году откормил, сдал и продал государству 
1.400 мясных свиней со средним весом 
90— 95 кг., получил доход от свиновод
ческой фермы 1.120 тыс. рублей. Это 
составляет одну треть в общем доходе 
колхоза.

Колхоза^ выгодно сейчас как можно 
больше продавать государству мяса в 
счет закупок. Ведь при продаже государ
ству мяса в порядке закупок сверх 30 
процентов от плана обязательных поста
вок колхозу выплачивается денежная над
бавка в размере 20 процентов к закупоч
ной цене.

В каждом колхозе, совхозе, безусловно, 
имеются возможности для резкого увели
чения производства мяса и молока в ко
роткие сроки.

Отвечая на призыв нашей родной Ком
мунистической партии, мы, колхозники, 
колхозницы, работники МТС и совхозов, 
специалисты  сельского хозяйства Воро
нежской области, берем на себя обязатель
ства выполнить поставленную  в проекте 
Директив по шестому пятилетнему плану 
задачу по увеличению производства мяса 
и молока досрочно, а именно удвоить про
изводство мяса не в пять лет, а в один 
год и удвоить производство молока в пол
тора года. Будем настойчиво также бо
роться за дальнейшее увеличение» произ
водства зерна, сахарной свеклы, подсол
нечника, картофеля и овощей.

Мы обращаемся ко всем работникам 
сельского хозяйства нашей Родины с 
предложением развернуть социалистиче
ское соревнование за значительное увели
чение в 1956 году производства мяса, мо
лока и других продуктов сельского хозяй
ства, сдачу и продажу их государству, с 
тем, чтобы полнее удовлетворить потреб
ности нашего народа в продуктах питания, 
а промышленности в сырье. Решение этой 
задачи явится достойным вкладом в дело 
борьбы за досрочное осуществление шесто
го пятплетнего плана развития народного 
хозяйства СССР на 1956— 1960 годы.

О б р а щ е н и е  о б с у ж д е н о  и п р и н я то  н а  
с о б р а н и я х  колхозн и ков ,  р аботников  
М Т С  и совхозов ,  сп ец и ал и сто в  с е л ь 
ского  х о з я й с т в а  В оронеж ской обл аст и .

Приезд в Москву маршала Чжу Дэ

Фу ерСер атель Президиума Верховного Совета СССР Ё. Е. Вороши. 
Ія‘ • Пульману и членам дипломатического корпуса благодарность«я.
На

М. Ѵ 1)иеме врисутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР  
ии (’Ц щ И Начальник Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. И.

4 февраля в Москву прибыли Заме-' 
ститель Председателя Китайской Народной: 
Республики маршал Чжу Дэ и сопровож-| 
дающие его лица: Заместитель Председа-1 
теля Государственного Комитета обороны 
КН Р маршал Не Ж ун-чжэнь, член Постоян-| 
ного Комитета Всекитайского Собрания 
Народных представителей Лю Лань-тао, 
советник П1и Чжэ и другие.

Гостей от границы Советского Союза 
сопровождал Начальник Протокола Прези
диума Верховного Совета СССР Г. И. Фо
мин.

На Белорусском вокзале, украшенном 
государственными флагами Китайской На
родной Республики и СССР, маршала Чжу 
Дэ встречали Первый Заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР А. И. 
Микоян, Первый Заместитель Председателя 
Совета Министров СССР и Министр Иност
ранных Дел СССР В. М. Молотов, Министр 
обороны СССР Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков, Заместитель Министра Иност
ранных Дел СССР Н. Т. Федоренко, Пред
седатель Исполкома Московского Совета 
депутатов трудящихся Н И. Бобровников, 
Заведующий Дальневосточным отделом 
МИД СССР И. Ф Курдюков, Начальник 
Протокола Председателя Совета Министров 
СССР Е. А. Тарабрин, Комендант города 
Москвы генерал-майор И. С. Колесников, 
ответственные сотрудники Министерства 
Иностранных Дел СССР, Министерства обо
роны СССР, советские и иностранные 
журналисты.

Маршала Чж у Дэ встречали Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Китайской На
родной Республики в СССР Лю Сяо и со
трудники Посольства. На вокзале присут
ствовали также Главы ряда Посольств и 
Миссий, аккредитованные в СССР.

На перроне был выстроен почетный ка
раул и исполнены государственные гимны 
Китайской Народной Республики и Совет
ского Союза.

Заместитель Председателя Китайской 
Народной Республики маршал Чж у Дэ вы
ступил перед микрофоном. Он сказал:

—  Дорогие товарищи, друзьяI

Я  очень счастлив, что на мою долю вы 
пала большая честь посетить нашего вели
кого союзника —  Союз Советских Социа
листических Республик и воспользовать
ся этим случаем для того,* чтобы передать 
Вам и народу Советского Союза горячий 
братский привет от китайского народа.

Великий Советский Союз, строящий 
коммунизм, как лучезарный маяк осве
щает путь трудящимся массам всех стран, 
борющимся за мир и за создание счаст
ливой жизни. Гигантское развитие народ
ного хозяйства Советского Союза и все его 
достижения в деле строительства нового 
общества имеют огромное значение для 
всего человечества. Богатый опыт и ве
ликий пример народа Советского Союза 
в деле социалистического и коммунисти
ческого строительства всегда воодушевля
ют трудящиеся массы лагеря социализма 
и всех стран мира.

Успехи советского народа показывают, 
что самое светлое, самое счастливое, самое 
идеальное общество, о котором мечтало 
передовое человечество, осуществимо.

Политика мира, проводимая Советским 
Союзом, внесла огромный вклад в дело 
укрепления мира и безопасности во всем 
мире. Эта политика мира пользуется ис- 

| кренней поддержкой со стороны 900-мил- 
| лиовного населения социалистического ла- 
I геря и всех миролюбивых народов и бла- 
і годаря их совместным усилиям уже до- 
; стигла значительных результатов; я уве- 
! рен, что в дальнейшем она достигнет еще 

больших успехов.
Китайский народ никогда не забудет 

величайшую братскую дружбу советского 
народа к китайскому народу.

Китайский народ глубоко признателен 
и благодарен советскому народу и его пра
вительству за ту  большую, искреннюю и 
всестороннюю помощь, которую с первых 
дней образования Китайской Народной 
Республики они оказывали китайскому 
народу в деле восстановления народного 
хозяйства и создания основ социалисти
ческой экономики.

Дорогие товарищи, по прибытии в В а 
т у  сланную столицу —  Москву, разре
шите мне передать горячий привет и  наи- 
лучпгие пожелания китайскою  народа 
своему старшему брату —  советскому 
народу.

П усть процветает и крепнет Советский 
Союз, успешно строящий коммунистиче
ское общество!

П усть вечно живет братская дружба 
великих народов Китая и Советского 
Союза!

Да здравствует сплоченность и тесное 
сотрудничество лагеря мира, демократии 
и социализма, возглавляемого Советским 
Союзом! (ТАСС),

П р и е м  К .  Е .  В о р о ш и л о в ы м
членов делегации Народного Собрания 

Народной Республики Болгарии
3 февраля Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 

принял в Кремле членов делегации Народного Собрания Народной Республики Болга
рии. Делегацию возглавляет Председатель бюро Народного Собрания Ф. Козовский. 
В составе делегации: П . Попзлатев, Н . Георгиев. Ж . Жечева, Н. Балканджиев, 
А. X. Генов, Д. Попов, Т . Стоянов, X . Радевский. X . Даскалов, С. Попов, В. Ж . Пей- 
ков, К. П. Мишев, В. А. Петрова.

К. Е. Ворошилов тепло приветствовал гостей, пожелал им успехов в их дея
тельности, в строительстве социализма, выразил уверенность в том, что депутаты  
Народного Собрания, как и весь болгарский народ, будут всемерно укреплять дружбу 
с народами Советского Союза и бороться за мир во всем мире.

Представители болгарского народа поделились своими впечатлениями о пребы
вании в Советском Союзе. В ходе дружеской, сердечной беседы депутаты Народного 
Собрания сообщили, что во время поездки по С ССР на них огромное впечатление 
произвели небывалый трудовой подъем, достижения Советского Союза в промышлен
ности, сельском хозяйстве и культурном строительстве. Это можно было наблюдать 
на многих предприятиях, оснащенных передовой техникой, которые они посетили 
в Рязани, Ярославле, Ленинграде, Сталинграде, Ростове-на-Дону, Челябинске, Тби
лиси, Уфе, а также в колхозах Российской Федерации и Грузии. Болгарские гости 
говорили о том, что многие коллективы художественной самодеятельности предприя
тий и колхозов, с которыми они познакомились, могут вполне соперничать с  профес
сиональными.

Неизгладимое впечатление, по словам депутатов, произвел на них город-герой 
Сталинград, который заново построен на месте, где шли кровопролитные бои. Сейчас 
этот город стал еще более прекрасным, чем раньше. Гости отметили радушие и брат
ский прием со стороны советского народа, который им был оказан повсеместно во 
время пребывания в СССР.

В  заключение беседы Ф. Еозовский от имени членов делегации горячо поздра
вил товарища Ворошилова Е . Е . с наступающим 75-летием и пожелал Е. Е. 
Ворошилову доброго здоровья и многих лет жизни.

На приеме присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР  
Н. М. Пегов, Первый Заместитель Министра Иностранных Дел СССР А. А. Громыко, 
и. о. заведующего 5-м Европейским отделом МИД СССР К. Д. Левычкин, ответствен
ные сотрудники Президиума Верховного Совета СССР, Министерства Иностранных 
Дед СССР, болгарские и советские журналисты. (ТАСС).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О  П Р И С В О Е Н И И  П О Э Т У  М У С Е  Д Ж А Л И Л Ю  ( З А Л И Л О В У  М . М .)  

З В А Н И Я  Г Е Р О Я  С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А

За исключительную стойкость и мужество, проявленные в боях с немецко- 

фашистскими захватчиками в Великой Отечественной войне, присвоить посмертно 

поэту Мусе Джалилю (Залилову Мусе Мустафовичу) звание Героя Советского Союза.

П редседатель П резидиум а Верховного Совета СССР К. В О Р О Ш И Л О В . 

Секретарь П резидиум а В ерховного Совета СССР Н. П ЕГО В.

М осква, Кремль.
2 февраля 4956



Развивать  политехническое  обучени
Ш К О Л Ы  М О С К В Ы  И Т Б И Л И С И  Д Е Л Я Т С Я  о п ы т о м

У ч ащ и е ся  и п ед аг о ги  77-й тбилисской  средней  ш колы  о братили сь  че рез  р е д а к ц и ю  г а зеты  «Заря Во
с т о к а *  к 204-й ш коле  О к тя б р ь ск о го  р а й о н а  М осквы с просьбой поделиться опы том  политехнического  обу

чения ш кольников .  М осковские  ш кольники  и у чителя  охотно о ткликнулись  на эту просьбу  и при сл ал и  от
ветное письмо. Т а к  з а в я з а л а с ь  д р у ж е с к а я  п ереп и ска  м е ж д у  д в у м я  ш колами  Тбилиси и Москвы.

Н а  этой  с т р а н и ц е  мы п о м е ш а е м  м атер и ал ы , р а с с к а зы в а ю щ и е  о первых итогах  р аботы  д вух  школ, 
н а п р авл ен н о й  на вы п олн ен и е  з а д а ч ,  поставленны х XIX съ езд о м  партии, а  т а к ж е  проектом  Д и р е к ти в  
X X  с ъ е з д а  К ом м унистической  п артии  Советского С ою за ,  по д ал ьн ей ш ем у  разв итию  политехнического 
оГучения  в о б щ е о б р а зо в а т е л ь н о й  ш коле .

М о ск в а , 204-я средняя  ш ко л а . Н а  с н я м к е :  руководитель  п р акти кум а  по м аш иноведению  В . П . Белоусов  (справа)
в ш кольной  м астерской  проводит вводную  беседу о прием ах работы  на  токарном  станке.

Ф ото  Е . Савалова.

ВОСПИТАНИЕ ЛЮБВИ К ТРУДУ
С О В Е Т С К А Я  школа призвана ре- 

ш ить задачу большой государ
ственной важности —  дать учащ им
ся широкую политехническую под
готовку.

В  нашей школе, являющейся ба
зовой школой Академии педагогиче
ских наук РСФСР, переход на новые 
учебные планы и программы был 
осуществлен еще в 1954-55  учеб
ном году.

Дирекция и партийная организа
ция шефствующего над школой 
крупного машиностроительного заво
да создали у  себя комиссию содей
ствия политехническому обучению, 
которая оказала нам практическую  
помощь в оборудовании учебных ма
стерских.

Организацией мастерских мы бы
ли заняты всю первую четверть 
1 9 54 -5 5  учебного года. Учениче
ский актив деятельно помогал руко
водству школы и учителям, прини
мая непосредственное участие в 
оборудовании кабинетов и мастер
ских.

Теперь каждый учащийся имеет 
свое рабочее место, комплект необ
ходимых инструментов. Так, напри
мер, в столярной мастерской имеется 
20  „верстаков, токарный станок по 
дереву, электропила, электрорубанок 
и электродрель, 40  фуганков, рубан
ков, лучковых пил, шерхебелей, но- 
ясовок, набор стамесок и т. д. В сле
сарной мастерской —  40 больших и 
малых тисков, молотки, небольшая 
наковальня, напильники, масштаб
ные линейки, 30 комплектов необхо
димого слесарного инструмента.

Прежде всего учителя, на основа
нии тщательного изучения програм
мы, четко определили, какие навы ки 
должны приобрести учащ иеся раз
личны е  классов, с накими и н стр у 
ментами познакомиться, о к аки х  ма
териалах получить необходимые све
дения. Затем было определено, что| 
именно будут изготовлять учащиеся 
в мастерских, та к  как опы т пока
зал, что ребята трудятся с особен
ным энтузиазмом в том случае, ког
да результатом этой работы явля
ю тся нуж ны е  для ш колы  изделия.

С первых же дней большое внима
ние уделялось организации рабочего 
места, культуре труда; были разра
ботаны правила поведения в мастер
ских. мероприятия по технике безо
пасности (об этом следует напоми
нать перед каж ды м уроком). В ма
стерских были сделаны санитарные 
шкаф чики, развешаны плакаты, 
установлены книжные витрины с  со
ответствующей литературой.

Главной формой организации ра
боты в мастерских является урок, 
поэтому преподавателю необходимо 
четко спланировать по учебным ча
сам весь программный материал с 
учетом возможностей среднего уче
ника и всех учебно-воспитательных 
элементов урока. Новые навы ки  в о з -1 
никаю т у  учащ и хся  только в связи 
и на основе ранее приобретенных 
знаний. В зависимости от характе
ра работы она может быть группо
вой, бригадной или индивидуальной. 
Каждое задание должно быть кон
кретным и посильным для учени 
ка, который должен четко предста
вить себе, какие новые навыки и 
знания получит он на данном уроке.

Вот к а к  обычно строится урок в 
V — VII классах.

Вводная часть —  дается общий
инструктаж : разъясняется задача
урока, содержание темы, объясняется, 
что делать, и  показываются приемы  
и способы выполнения работы. Обя
зательно следует вспомнить о ранее 
полученных навыках, которые необ
ходимы при выполнении данпой ра
боты (о материалах, инструментах).

М. П О Л Я К О ВА ,
директор школы №  204 имени
А. М. Горького Октябрьского  

района гор. Москвы

Затем разбираются чертеж и ин
струкционная карта. Если тема боль
шая, рассчитанная на несколько 
уроков, то учащимся не следует сра
зу давать указания для всех этапов 
работы. Особое внимание уделяется 
методу самоконтроля в процессе ра
боты (измерительными инструмен
тами). Повторно объясняются и по
казываются только те приемы рабо
ты , в выполнении которых большин
ство учащихся допустило ошибки.

Основная часть урока —  это про
цесс формирования умения и навы
ков, который у ребят протекает по- 
разному. Один овладевает навыком 
легко и быстро, другой —  с трудом, 
поэтому необходим индивидуальный 
подход. Учитель своевременно испра
вляет ошибки, чтобы не закрепля
лись неправильные приемы. Ни в 
ноем случае учитель не должен де
лать что-либо за ученика, иначе он 
не научится самостоятельно рабо
тать, преодолевать трудности.

В конце урока учитель проверяет 
работу учащихся, выставляет отмет
ки в журнале, принимает рабочие 
места, которые должны быть акку
ратно убраны учащимися. Затем учи
тель подводит итоги работы, отме
чает отличившихся, говорит о тн- 
шгчиых ошибках, об их причинах; в 
короткой беседе выясняется, чему же 
учащиеся сегодня научились, какие 
новые навыки приобрели.

Опыт показал, что такая форма 
работы дает положительные резуль
таты.

Огромное значение в процессе та
кого обучения имеют чертеж и ра
бота с ним, а также инструкционная 
карта. Учащийся имеет перед гла
зами чертеж и уже готовое изделие. 
Поэтому он имеет ясное представле
ние, что надо сделать и как надо 
сделать.

Таким образом ребята за время ра
боты в мастерских научились читать 
чертеж, самостоятельно работать по 
инструкционной кар?е, пользоваться 
контрольно-измерительным инстру
ментом, проводить разметку, рубить 
металл, зачищать, опиливать, свер
лить, нарезать резьбу, работать с же
стью и проволокой, пользоваться 
столярным и слесарным инструмен
том, строгать, пилить, долбить, сое
динять различными способами дета
ли деревянных изделий, производить 
их окраску.

Организация практикумов по ма
шиноведению в VIII— IX классах пе 
отличается существенно от организа
ции работы по труду в средних 
классах: так же делится класс, так 
же учиты вается работа учащихся, 
даются инструкционные карты и 
т . д. Однако в самом содержании 
занятий есть и  отличие. Практикум  
по машпповедепиіо ставит своей 
целью ознакомить учащихся с ос
новными орудиями и приемами меха
нической обработки щітер налов, с 
основными видами машин, двигате
лей, машкн-орудий и  различных ме
ханизмов.

Наш и преподаватели В. П. Бело
усов и Г. Г. Мирошниченко разрабо
тали перечень объектов (монтажные 
щ иты , велосипед, мотоцикл, редук
торы, центробежная машина, свер
лильный станок, винтовой домкрат, 
кривошшгно -  ш атунный механизм, 
автомобиль и др.). Для каждого объ
екта составлено задание, где указы 
вается назначение данного объекта, 
его устройство и предлагается ин
струкционная карта. Конечно, эти

задания и инструкционные карты 
еще далеко не совершенны —  над 
улучшением их и работают наши 
учителя.

Со второго полугодия этого учеб
ного года учащиеся начали прохо
дить производственный практикум 
на 'шефствующем над нами заводе. 
К этому серьезному мероприятию 
школа тщательно готовилась вместе 
с руководителями завода.

Новым в жизни школы явилось 
также проведение практических за
нятий по сельскому хозяйству. В  
связи с тем, что наш учебно-опыт
ный участок имеет небольшую пло
щадь (1 .000  квадратных метров); 
ряд практических занятий нам при
шлось проводить в кабинете и начи
нать их весною. Так мы и сделали. 
Весною прошлого года с марта на
чались занятия в кабинете, а с 
мая— па участке. Вот, например, 
перечень работ, проведенных уча
щимися пятых классов по теме «Раз
множение растений»: посев цветоч
ных семян в ящике, размножение 
черенками комнатных растений, при
готовление смеси и изготовление тор
фоперегнойных горшочков и грану
лированных удобрений, внесение ми
неральных удобрений на ' участок и 
обработка почвы, высадка рассады 
в грунт, приготовление жидких удо
брений для подкормки и сам про
цесс подкормки. Первые три этапа 
работы проходили в комнатных ус
ловиях, а последующие —  на уча
стке.

Большую пользу принесла уча
щимся восьмых классов работа на 
полях одного из колхозов Рузского 
района Московской области. Минув
шим летом после экзаменов туда вы
ехала группа в составе трех педаго
гов и 25 учащихся. Десять дней ре
бята работали в колхозе. За это вре
мя они приияли';участие в семи ви
дах сельскохозяйственных работ.

Результаты поездки в колхоз бы
ли представлены на традиционном 
школьном вечере по итогам летней 
работы в виде таблиц, фотовитрин, 
ученических отчетов и веселых, 
увлекательных рассказов.

Излишне говорить о могучем вос
питательном факторе всех этих ме
роприятий. Достаточно сказать, что 
технические кружки, кружок юнна
тов —  самые популярные в школе, 
и, как правило, они объединяют не 
только прилежных учащихся, но и 
завзятых шалунов, лентяев, кото
рые становятся неузнаваемыми во 
время  ̂ захватывающей их интерес
ной работы. Это и понятно: известно, 
что именно в процессе труда воспи
ты ваю тся уважение к самому труду, 
чувство товарищества, привы чка н 
порядку, настойчивость, воля и, на
конец, само умение, практические 
трудовые навыки.

Есть  у  нас еще и трудности в во
просах организации политехническо
го обучения —  нет специальных ме
тодических указаний, предстоит до
стигнуть большей взаимосвязи в 
преподавании различных предметов.

Над всем этим нам предстоит 
упорно и кропотливо работать, ис
пользуя опыт других школ и дости
жения педагогической науки. Нет 
сомнения, что обмен опытом с 77-й  
тбилисской школой поможет нам до
биться дальнейших успехов в поли
техническом обучении учащихся, 
являющемся общегосударственным 
делом. Проект Директив XX  съезда 
КПСС предусматривает дальнейший 
бурный рост промышленного произ
водства в нашей стране. Для этого 
нужны миллионы квалифицирован
ных специалистов, мастеров своего 
дела. Помочь государству вырастить 
такие кадры —  кровное дело совет
ской школы.

☆

ЗАВОД -  ШКОДЕ
3  ПРОШЛОМ году коллектив на

шего завода взял шефство над 
расположенной по соседству с нами 
77-й средней школой.

Для того, чтобы решить, как луч
ше организовать в школе . учебно- 
материальную базу, мы посоветова
лись с педагогическим коллективом, 
а затем созвали на заводе совещание 
инженерно-технических работников 
и передовых рабочих.

После этого школе было передано 
оборудование, ненужное заводу, но 
годное для учебных целей,— верти
кально-сверлильный и точильный 
станки, набор различных инструмен
тов. Учащиеся получили от нас сле
сарные тиски, напильники, плашки, 
рейбера, кронциркули, нутромеры. 
На заводе было изготовлено 20 ком
плектов вешалок для гардероба, где 
школьники хранят свою спецодеж
ду.

Хочется отметить, что многие ра
ботники нашего завода приняли го
рячее участие в создании учебной 
мастерской в школе. Во внеурочное 
время наши квалифицированные ра
бочие —  слесари С. Хачатуров 
и А. ІІІишканов установили в 
мастерской выделенные нами стан
ки. а также отремонтировали и на
строили токарный станок, передан
ный школе центральной  ̂ механиче
ской мастерской треста «Кавказугдо- 
геология».

Группа рабочих завода, руководи
мая ипженером-электриком Б. Нико- 
лаишвили, взяла на себя монтажные 
работы. Они установили мотор, рас
пределительный щит, пускатели, 
подключили станки в сеть. Часть 
материала для монтажа оборудования 
выделило наше предприятие. На на
шем же заводе было изготовлено и 
установлено ограждение к привод
ным ремням— с первых же дней ра
боты в мастерской учащиеся долж
ны были приучаться к технике бе
зопасности.

Но забота заводского коллектива о 
школе не ограничивается участием 
в создании учебно - материальной
базы.

Учащиеся подшефной школы часто 
бывают на нашем предприятии. Они 
знакомятся с процессами производ
ства. с оборудованием, с новой тех
никой. Недавно мы выделили трех 
инженеров и группу передовых ра
бочих, которые будут обучать школь
ников токарному, слесарному делу и 
электротехнике в учебной мастерской 
школы и на заводе. Состоялось пер
вое занятие, во время которого груп
па учащихся ознакомилась с про
стейшими приемами работы, обраще
нием с различными инструментами. 
В дальнейшем мы думаем организо
вать постоянную производственную 
практику учащихся на заводе. Это 
поможет привить им интерес к тех
нике, выработать у  них техническое 
мышление и постепенно включить 
ях в производительный труд.

Недавно мы узнали, что коллектив 
77-й школы завязал дружескую пе
реписку с 204-й школой Октябрь
ского района Москвы, в которой на
коплен немалый опыт политехниче
ского обучения учащихся. Нас очень 
интересует, как помогают москов
ской школе ее шефы. Ведь опыт 
предприятий Москвы поможет нам 
усилить нашу помощь подшефной 
школе, установить более тесную  
связь между школой и заводом.

С. П А Л А В А Н Д И Ш В И Л И ,
директор Тбилисского маслобой
ного зав ода  М инистерства про
мышленности продовольственных
товаров Грузинской ССР.

ПЕРВЫЕ ШАГИ
^  ЕП Ч АС, спустя три года после 

решения XIX съезда партии о 
переходе к политехническому обуче
нию в средней школе, можно уже под
вести некоторые итоги работы по 
ознакомлению учащихся с основами 
современной индустрии и сельского 
.хозяйства.

Пленум ПК КП Грузии, обсудив
ший вопрос о состоянии и мерах 
улучшения учебно-воспитательной 
работы в школах республики, .поста
вил перед органами народпого обра
зования. в качестве одной из основ
ных задач, необходимость обобщать и 
широко распространять все новое, 
передовое, что рождается в школах. 
Думается, что самым главным теперь 
является обобщение опыта политех
нического обучения.

У  нашей школы есть некоторый 
опыт в этом важном государственном 
деле. В школьной мастерской, за сле
сарными тисками и столярным вер
стаком, у  токарного и фуговочного 
станков, работая напильником, ру
банком и пилой, дети приобретают 
трудовые навыки, учатся техниче
ски мыслить, у  них развивается 
любовь к физическому •труду.

Учащиеся на личном опыте убеж
даются в том, какое значение имеет 
знание законов основных наук для 
успешного применения их в социали
стическом производстве. Поэтому 
наши преподаватели Физики, химии, 
математики, биологии, изучая со 
школьниками эти науки, разъясняют 
их прикладное значение.

Над нашей школой шефствует 
Тбилисский маслобойный завод. Во 
время одной из производственных 
экскурсий учащиеся вместе с прспо-

☆ ☆

Овладевают производственными навына,
и з  ОПЫ ТА

П РО В Е Д Е Н И Я  ПРАКТИКУМ А  
ПО М А Ш И Н О ВЕД ЕН И Ю

0  НАШ ЕЙ школе для практику
ма были отведены два поме

щения общей плоіцадыо в 112 квад
ратных метров: одно под кабинет 
слесарного дела, другое— под каби
нет машиноведения. В кабинете ма
шиноведения были установлены два 
универсальных, токарно-винторезных 
станка с коробкой скоростей модели 
М  1615 Средневолжского машино
строительного завода, на которых 
можно выполнять всевозможные то
карные и винторезные работы, два 
сверлильных станка, фрезерный 
станок, заточный станок и др.

Как у нас проходят занятия по 
машиноведению?

Например, при изучении раздела 
«Разборка и сборка несложных ме
ханизмов передач и преобразования 
движения» мы отобрали наиболее 
типичные и распространенные учеб
ные объекты: узлы токарно-винто
резного станка и автомобиля, содер
жащие в большом количестве детали 
разъемных и неразъемных соедине
ний, узлы машин с ременными и 
цепными передачами, зубчатые и 
червячные редукторы, узлы с вин
товым, крнвошшшо-шатунным, экс
центриковым, кулачковым механиз
мами. Выло установлено число 
часов на практическое ознаком
ление с каждым из перечисленных 
механизмов, количество учащихся, 
работающих на одном объекте, коли
чество объектов, необходимых для 
нормальных практических занятий.

Во время практических занятий 
по машиноведению класс делится на 
две группы (по 15— 20 человек), 
каждая из которых занимается по* 
руководством одного преподавателя: 
в механическом отделении —  разбор
кой, сборкой объектов, работой на 
-станке, в слесарном отделении —  
изготовлением изделий. Продолжи
тельность занятия— два академиче
ских часа.

В программе отведено примерно 
одинаковое количество часов для ра
бот в механическом отделении и для 
работ в слесарном отделении. Это 
позволяет составить график чередо
вания работы обеих групп в каждом 
отделении мастерской с периодом че
редования примерно в четыре не
дели.

Группа учащихся, занимающихся 
в механическом отделении, разби
вается на звенья по объектам. На 
каждый разбираемый объект состав
лена инструкционная карта-задание, 
где указываются содержание и после
довательность работы, необходимый 
инструмент, отдельные эскизы.

Ход практических занятий следу
ющий. Заранее, до занятия, препода
ватель подготавливает рабочие ме
ста —  раскладывает необходимый 
инструмент и приспособления, при
водит в рабочее состояние объекты 
для разборки, раскладывает у  рабо
чих мест инструкционные карты и 
другую техническую документацию. 
Токарные станки и кабинет слесар
ного дела обеспечиваются необходи
мыми материалами.

Преподаватель вызывает ученика 
и задает ему вопросы по пройден
ным темам, например, по ременным 
и цепным передачам. Вопросы раз
деляются на два типа: теоретическо-

ИНСТРУКЦИОННАЯ НАРТА-ЗАДАНИЕ
по  те м е : « О з н а к о м л е н и е  с  м е х а н и з м а м и  передач 
в р а щ а т е л ь н о го  д в и ж е н и я  н а  п р и м е р е  разборки  

з у б ч а т ы х  и ч е р в я ч н ы х  р е д у к т о р о в »  —  2 часа. 
ЗУБЧАТЫ Е П Е РЕ Д А Ч И  (на перекрещивающимися

доске наносится чертеж )  при
меняют для передачи вращ а
тельного движ ения м еж ду ва
лами, которые находятся на не
большом расстоянии друг от 
друга.

Зубчаты е передачи бывают с 
цилиндрическими и конически
ми колесами. По форме зубч а
тые колеса бывают прям озуб
ные, косозубны е, шевронные и 
винтовые.

Ч ЕРВЯ Ч Н Ы Е П ЕРЕДА ЧИ
(на доске  наносится чертеж )  
применяют для передачи вра
щ ательного движения м еж ду

валами,
а такж е для значительного сни
жения оборотов. Детали зубча- 
тых и червячных передач: валу, 
оси, подшипники, зубчатые и 
червячные колеса, червяки.

Х А РА КТ ЕРИ С ТИ КА  ПЕРЕ 
Д А Ч  ВРАЩ АТЕЛЬН О ГО  Д в и . 
Ж Е Н  ИЯ. Передаточное отно- 
шение: для зубчатых передач 
передаточным отношением На. 
зывается отнош ение числа зубь- 
ев ведущ его и ведомого колес; 
для червячных передач — от] 
ношение числа заходов червя
ка к числу зубьев ч ервяч но ^ ! 
шестерни.

п/п
С одерж ание  и последовательность 

вы полняемы х работ

П р и м е н я е м ы е  
инструменты и 
приспособления

Р а з о б р а т ь  редуктор.
О тве р ну т ь  болты кры ш ки р ед у к т о 

ра,  сн ять  кры ш ку, о знаком иться  с 
внутренним устройством редуктора ;  
о твернуть  гайки кры ш ек подш ипни
ков одного  из валов ,  сн ять  крыш ки; 
выбить  в а л ы  р едуктора ,  вы нуть  ко 
л еса ;  о п р ед ел и ть  вид  зу б чаты х  пере
дач .

С о с ч и тать  число зуб ье в  зу б чаты х  
колес ,  п одсч и тать  передаточны е отно
ш ения к а ж д о й  передачи  и всего  ре
д уктора .

С о б р а т ь  редуктор  в порядке,  о б р а т 
ном по р яд ку  разборки .

С ос тави ть  отчет  (перечень д е т а 
лей —  с у к аза н ие м  м а те р и а л а  по 
установленной схеме, схем а р ед у к т о 

р а — согласно  условны м  о бозна чен и ям ) .

Г аеч ны е ключи

Б о р о д о к

М олоток

О т в е р т к а

В ы колотка

го и практического характера. Послев  
опроса по пройденному материалу 
ученики записывают тему текущего 
занятия. Например: «Ознакомление
с механизмами передач вращатель
ного движения на примере разборки 
зубчатых и чероячных редукторов».

Следующий этап занятия— ввод
ная беседа. При этом дается объясне
ние по новому для учащихся техни
ческому и специально-технологиче
скому материалу. Далее преподава
тель дает задание каждому звену по
очередно. Дежурный по группе вы
дает разложенный на рабочих ме
стах инструмент. Каждое звено, по
лучив задание, знакомится с ин
струкционной картой. (Вверху при
водится инструкционная карта-за
дание по данной теме).

Перед выполнением практических 
заданий проводится краткая ин
структивная беседа о содержании и 
последовательности выполнения опе
раций.

Разработана программа производ
ственной практики учащихся на 
заводе.

По окончании практики бу
дут подведены ее итоги. Примерно 
через месяц можно будет уже обоб
щить первый опыт работы школьни
ков на заводе. Этим опытом мы охот
но поделимся с 77-й школой гор. 
Тбилиси.

И нженер-педагог В. БЕЛ О У С О В, 
преподаватель маш иноведения  
204-й школы, аспирант Институ
та методов обучения Академии  
педагогических наук РСФ СР.

Тбилиси, 77-я средняя ш кола. Н а  с н и м к е :  руководитель  пр а кти кум а  по 
маш иноведению  Л . И . Д зид зи гури  (в  центре) привел учащ ихся  на  производствен

н ую  эк скур сию  в механическую  м астерскую  Тбилисского  м а слобойного  завода.
Ф ото  М . Квирикаш вили .

давателем математики производили 
вычисление объема металлических 
баллонов для подсолнечного масла. 
Таких примеров можно привести 
множество. И. наоборот, работая в 
мастерской над изготовлением какой- 
нибудь металлической или деревян
ной детали, учащиеся убеждаются, 
что без знания физики, математики 
им не обойтись.

Вот почему наши преподаватели 
работают в тесном контакте с р у
ководителями практикумов по маши
новедению и электротехнике, с учи 
телями но труду.

Практикум по электротехнике на
ши учащиеся проходят в машино
строительном техникуме, где имеют
ся хорошо оборудованные лаборато
рии. Здесь школьники изучают изме
рительные приборы, машины по
стоянного тока, производят зарядку 
аккумулятора, включение трехфазно

го тока звездочным и треугольным
способами, измеряют мощность по
стоянного тока при помощи вольт
метра и амперметра.

Ш кольники имеют возможность 
изучать в школе двигатель внутрен
него сгорания, кривошипно-шатун
ный и газораспределительпый меха
низмы и другие части автомашины.

Мы создали у  себя в школе раз
личные кружки —  токарный, сле
сарный, столярный, машиноведения, 
радио- и-электротехнический. Про
грамма занятий кружков предусмат
ривает практическое применение 
знаний учащихся по теории. Есть у 
нас и школьный учебно-опытный 
участок, на котором учащиеся ведут 
практические занятия по биологии.

Но это только первые шаги. Впе
реди предстоит большая работа, мно
гое надо проделать для улучшения

Р а б о т а т ь  
и у ч и т ь с я

Ц  ЕРЕЗ несколько месяцев : 
канчиваю школу я по 

аттестат зрелости. Куда пойти п| 
окончания школы, я не заці 
ваюсь. Нашей молодежи предосі 
лены богатые возможности свобо| 
го выбора профессии. Но уже се 
я  принял твердое решение: буду 
ботать на заводе и одновре 
учиться. Что привело меня к  таі 
решению?

В школе я получил глубока 
прочные знания, необходимые! 
того, чтобы успешно продол 
учебу. Но школа дала мне и не 
рые трудовые навыки. Их я щ| 
рел, занимаясь в электротехнппе 
кружке. Здесь я научился обрап 
ся с приборами и некоторые из | 
могу изготовить сам.

Большое чувство удовлетвори 
я испытывал, посещая шшь| 
учебную мастерскую, в которой 
ются станки и различите пне 
менты.

На первый взгляд кажется оі 
просто работать у тисков. Но п) 
тика показала, что это не так. 
изготовлении самых простейших 
талей надо хорошо знать, напрі 
математику и физику. Вот я и| 
шил, что знания, приобрстенні. 
школе, помогут мне быстро о< 
специальность на заводе, а рі 
на производстве, которое осі̂  
богатой современной техпикон, 
мне хорошую подготовку для усі| 
ной учебы в политехническом пн 
туте.

М. ПЕРАДЗІ 
ученик XI класса 77-й тбили| 
ской средней школы.

учебно-технической базы яз 
школы. В  перспективе У нас_] 
организация кабинета машино- 
ния, расширение кабинета элекі 
техники, разделение слесарной и| 
ревообделочной мастерских, копт 
пока находятся в одном помеідсяч 

Есть, конечно, у  нас и труДн'4
в осуществлении политехничес  ̂
обучения. Это— и отсутствие г  
ческих указаний к практику: 
машиноведению и электротехник] 
плохая согласованность ысждУ эт" 
предметами и учебными програѵ 1  

по основным курсам, и неД0СТЗ| 
наглядных пособий.

Многие вопросы интересует 
как лучше производить инстрѵ 
в мастерской в начале работы, 
правильно оценивать работы, 
полненные учениками, ПГ0̂ 1 
теорию и практику в автом »"] 
кружке, изучать автомобиль 
группой вместе или с каждым 
ликом в отдельности и т. Д- 

Поэтому мы и обратились в - 
школу Октябрьского района 
квы, которая имеет большие V I 
в политехническом обучении і г 
ников, с просьбой поделиться  ̂
опытом, -

Крепкая, дружеская связь - 
московскими и тбилисскими 
ми поможет работникам народ:к і 
разования двух братских 
добиться дальнейшего повЬ' ьЯі 
социалистического  ̂ воспитате 1 

значения советской обпдеооі • ■’ 
тельной школы, выполнить 
намеченные проектом Л®рек(Ѵ I  
съезда КПСС, по дальяейше . 
витию политехнического ооУ".-' 
общеобразовательной ̂ ш ь^ ^ дзЕІ

директор 77-й тбилисской V |  
ней школы.



Собрания
проект

партийного актива обсуждают 
Директив XX съезда КПСС

т б И  Л  И  С  И
Трудящиеся столицы нашей республи

ки, как и всего Советского Союза, встре
тили проект Директив XX съезда КПСС 
новым мощным подъемом социалистиче
ского соревнования. Коллективы 14 круп
нейших предприятий . города, а вслед з а ! строительство которого предусмотрено

ты сяч квадратных метров проезжей части 
улиц и тротуаров.

Для улучшения культурно-бытовых ус
ловий трудящихся важное значение будет 
иметь газопровод Грозный —  Тбилиси,

ними многих других заводов и фабрив взя
ли в честь XX съезда КПСС новые, повы
шенные обязательства и дали слово до
срочно завершить государственные зада
ния 1956 года.

На днях состоялось собрание актива 
Тбилисской городской партийной органи
зации, посвященное обсуждению проекта 
Директив XX съезда КПСС по шестому пя
тилетнему плану. С докладом по этому 
вопросу выступил председатель исполкома 
Тбилисского городского Совета депутатов 
трудящихся тов. М. Маградзе.

—  Проектом Директив, —  сказал до
кладчик, —  намечаются величественные 
задачи по дальнейшему развитию народ
ного хозяйства Грузии. В осуществлении 
этих задач важную роль призвана сыграть 
промышленность Тбилиси, занимающая 
большое место в экономике республики.

Докладчик и выступавшие в прениях 
отметили, что за годы пятой пятилетки 
промышленные предприятия города дали 
стране сверхплановой продукции более 
чем на миллиард рублей, добились роста 
промышленного производства в 1955 году 
по сравнению с 1950 годом-примерно на 
60 процентов, повысили производитель
ность труда на 30 процентов. В шестой 
пятилетке коллективы промышленных 
предприятий будут бороться за повыше
ние технического уровня производства, 
механизацию и автоматизацию производ
ственных процессов, неуклонный рост 
производите льности труда и снижение се
бестоимости продукции.

Проект Директив, в 'котором ярко вы
ражена забота партии и правительства, о 
максимальном удовлетворении непрерыв
но растущих материальных и культурных  
потребностей советских людей, предусмат
ривает огромный размах работ но жилищ
ному строительству, благоустройству го
рода, росту товарооборота и расширению 
торговой сети, улучшению медицинского 
обслуживания трудящихся. Только по ли
нии городского Совета за пятилетие наме
чено ввести в эксплуатацию более 60 ты 
сяч квадратных метров новой жилой пло
щади.

В  шестой пятилетке предусматриваются 
большие работы по благоустройству окраин 
города в зонах индивидуального жилищно
го строительства. Так, в 1956 году будет 
заасфальтировано и замощено более 400

Состоялось собрание партийного актива 
г. Кутаиси, посвященное обсуждению 
проекта Директив XX  съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану развития народ
ною хозяйства СССР. С докладом вы сту
пил секретарь горкома партии М. Гваса- 
лия.

Докладчик и выступившие на собрания 
коммунисты отмечали, что проект Дирек
тив XX  съезда партии открывает широкие 
перспективы дальнейшего развития всех 
отраслей народного хозяйства нашей 
страны, говорили о политической и тру
довой активности масс, вызванной опуб
ликованием проекта Директив.

На предприятиях и новостройках горо
да царит большой производственный подъ
ем. Коллективы промышленных предпри
ятий Кутаиси одобряют проект Директив 
XX съезда и поддерживают патриотиче
ский почин коллективов передовых пред
приятий Москвы и Тбилиси— выполнить

проектом Директив. Расширяется сеть 
трамвайно^гроллейбусных линий.

В нынешнем году войдут в эксплуата
цию два новых водопровода на базе На- 
тахтарских источников и Тбилисского во
дохранилища.

Секретарь Сталинского райкома партии 
Е. Алания рассказала об активности тру
дящихся района, вызванной подготовкой 
к XX съезду партии и ■проектом Директив 
X X съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану. Она отметила, что задачи, постав
ленные в шестой пятилетке, требуют 
улучшения руководства промышленностью, 
повышения уровня партийно-политической 
и партийно-организационной работы. Бо
лее трех тысяч агитаторов разъясняют 
сейчас трудящимся района проект Дирек
тив. Они мобилизуют массы на досрочное 
выполнение заданий 1956 года.

В своем выступлении т. Алания гово
рит также о необходимости расширить в 
городе сеть техникумов и специализиро
ванных средних школ, построить новые 
производственные помещения киностудии 
.« Грузи я-фильм».

—  К 1 мая нынешнего года, —  ска
зал директор станкостроительного завода 
имени Кирова Н. Кизивадзе, —  нам пред
стоит освоить и выпустить десять новых 
высокопроизводительных моделей станков, 
опытную партию токарно-винторезных 
станков модели «163» с тем, чтобы с 
1957 года полностью перейти на серий
ный выпуск этих станков.

Коллектив завода, включившись в со
циалистическое соревнование за достой
ную встречу XX съезда КПСС и досрочное 
выполнение плана 1956 года, борется за 
то, чтобы на пять процентов снизить се
бестоимость продукции, сэкономить 250 
ты сяч киловатт-часов электроэнергии и 
150 тоня условного топлива, построить 
и пустить в эксплуатацию эстакаду и

усмотреть проектом Директив дальней
шее развитие в республике, особенно в 
Тбилиси, трикотажной промышленности, 
критиковала Министерство легкой про
мышленности Грузинской ССР, в аппара
те которого нет ни одного специалиста 
по трикотажному делу, что приводит к 
серьезным недостаткам в руководстве 
предприятием.

Проектом Директив предусмотрены боль
шие задачи р  области строительной инду
стрии, производства строительных мате
риалов. Об этом говорили на собрании 
министр промышленности строительных 
материалов Грузинской ССР Г. Замблхи- 
дзе, главный инженер городского обще
строительного треста X" 1 Р. Нинидзе п 
другие.

Грузия богата естественным облицовоч
ным камнем. Однако разработка его ведет
ся примитивно, кустарным способом. Это 
приводит к большим материальным затра
там, удорожает себестоимость камня. По
этому т. Замбахидзе ставит вопрос о том, 
чтобы в шестой пятилетке механизировать 
работы по разработке естественного обли
цовочного камня, построить в республи
ке предприятие по обработке этого ценно
го строительного материала.

Секретарь партийной организации Тби
лисского паровозо-вагоноремонтного заво
да имени Сталина Д. Абутидзе рассказал 
активу об огромном политическом и тру-1 
довом подъеме, который царит в предсъез
довские дни на предприятии. Успешно 
выполнено январское задание.

Токарь-скоростник Ф. Цимбал от имени 
тбилисских авторемонтников говорил о 
необходимости усиления работ по благо-| 
устройству Ленинского района.

Проектом Директив предусматривается 
закончить строительство Верхне-Самгор- 
ской оросительной системы. Председатель 
исполкома Гареубанского районного Совета 
депутатов трудящихся А. Корохашви.ти 
рассказал активу о том, как это мероприя
тие будет способствовать дальнейшему 
развитию сельского хозяйства района.

В прениях по докладу высказались та к 
же директор обувной фабрики Л? 1

Персональное  дело
П О С Т А Н О В К А  Т Б И Л И С С К О Г О  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  

Д Р А М А Т И Ч Е С К О Г О  Т Е А Т Р А  И М Е Н И  А . С. Г Р И Б О Е Д О В А
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Сцена спектакля «П ерсональное дело».

30-тонный мостовой кран, план 1956 года Г. Мгсбришвяли, начальник Тбилисского 
по валовой продукции и основной номен- отделения Закавказской железной дороги 
клатуре завершить досрочно и выпустить С. Кониашвили и другие.

Собрание прошло активно, с большим 
патриотическим подъемам. Принято реше-

сверх плана продукции на один миллион 
рублей.

Ряд важных вопросов, связанных с по
вышением производительности труда, внед
рением в производство новой техники и внести достойный вклад в осуществление 
технологии, передового опыта, улучшением величественных задач хозяйственного и 
организации труда, подняла в своем вы - 1  культурного строительства, предусмотрен- 
ступлении директор фабрики «Грузтри-! ных проектом Директив XX съезда КПСС  
котаж» А. Антонова. Она предложила пред- по шестому пятилетнему плану.

К у т а и с и
года— первого годадосрочно план 1956  

шестой пятилетки.
Рабочие, инженерно-технические работ

ники и служащие автомобильною, маши
ностроительного, литопонною заводов, 
шелкокомбината и многих других предпри
ятий решили досрочно выполнить годо
вой план.

—  Наша задача, —  сказал директор 
Кутаисского шелкокомбината А . Микела- 
дзе, —  повседневно выявлять и приводить 
в движение все резервы, полностью ис
пользовать производственные мощности, 
повысить производительность труда. В от
вет на призыв москвичей и тбилисцев 
коллектив комбината обязался выпустить  
сверх годового плана на 2,5  миллиона 
рублей продукции, увеличить производ
ство шелковой ткани первого сорта на 
5 процентов против плана.

Секретарь парткома автозавода С. Аб- 
зианидзе говорил о больших задачах, сто
ящих перед автозаводцами в шестой пя-

УС ТА Н О В Л ЕН И Е  К О Н Т А К Т А  
М Е Ж Д У  А Н Т А Р К Т И Ч Е С К И М И  

Э К С П Е Д И Ц И Я М И  С С С Р  
И А В С Т Р А Л И И

П о ини ц и ати ве  начальника  Советской 
ан таркт и ческой  экспедиции М. М. С о м о 
ва  м е ж д у  советской  и австралийской  э к с 
педициям и  в А н тарктид е  установлен  
прямой контакт .

24 я н в а р я  С ом ов  н ап р ав и л  н а ч а л ь н и 
ку  авст ралий с кой  научной станции «М о у 
сон», расп олож ен н ой  в 1.300 к и лом е трах  
к з а п а д у  от советской  ю ж нополярной  
об се рватори и  «Мирный», р а д и о г р ам м у ,  
в которой п р е д л о ж и л  н ача ть  с и сте м ати 
ческий обмен м етеорологической  инф ор
мацией  в соответствии с реш ением спе
ц и ального  к ом и тета  по проведению  М е 
ж д у н а р о д н о г о  геофизического год а .  На 
станцию  «М оусон»  бы ла  п ер е д а н а  пер
вая  сво д к а  о состоянии погоды и льдов 
в районе  д ея тел ьн о сти  советской экспе
диции. *

25 я н в а р я  переговоры  п р о д о л ж а л и с ь  
| и было условлено ,  что обе экспедиции

б у д у т  р егуля рн о  о б м ениваться  метеоро- 
і логическими  д анны м и.

Р у к о в о д и т е л ь  авст ралий с кой  нацио- 
: нальцой  экспед иции  но исследованию  
! А нтарктики  Ф иллип  Л оу ,  находящ ийся  
і на борту судна «Кнст?  Д а н » ,  н а п р а в л я 

ю щегося в «М оусон» д л я  смены персона- 
. л а  станции ,  вы разил  п о ж ел ан и е  посетить 

м есторасп олож ен и е  экспедиции С С СР. 
Н австречу  «Киста  Д а н »  был выслан 

I сам о л е т  под к о м ан д о ван и ем  И. И. Че- 
! ревичного, которы й  у к а з а л  австралий-  
I ском у с у д н у  у добны й  п одход к стоянке 

советских кораблей .
Т рид ц атого  я н в а р я  у тром  «Киста 

! Д а н »  п ри бы ла  в район  острова  Х асуэлл. 
і Н а  борту «Оби» руководители  обеих 

экспедиций обсудили некоторые вопро- 
; сы, св я за н н ы е  с научной работой  в Ан- 
1 тарктиде.

«Киста  Д а н »  н ах о д и л ась  в районе 
я и е ,  в котором в ы р а ж е н ы  н е п р е к л о н н а я  | «М ирного» дво е  суток.  А встралийские  
в о л я  и реш имость  т р у д я щ и х с я  Тбилиси гости п од роб н о  озн ак о м и л и сь  с р а б о т а 

ми по ор га н и з ац и и  советской  научной 
базы  на антарктическом  континенте. 
Им были п о к аза ны  обо р у д о в ан и е  и с н а 
р я ж е н и е  экспедиции, наземны й т р а н с 
порт, л е д я н о й  аэродром ,  ск л а д ы ,  стр о и 
тельство  р ад и о ст ан ц и и ,  ж и л ы х  домов.

Ф иллип  Л о у ,  участник  д е в я т и  а н т а р к 
тических экспед иций ,  и его коллеги под
черкнули, что вы б р а нн о е  экспедицией 
А к ад е м и и  н ау к  С С С Р  место д л я  г л а в 
ной береговой  б а з ы  весьма удачно , и 
были п о р а ж е н ы  больш им  р а зм а х о м  р а 
бот. •

В беседе  со сп ец и альн ы м  корресп он 
дентом  Т А С С  Ф иллип  Л о у  вы разил  гл у 
бокое у д о в л ет в о р ен и е  теплым приемом, 
о к а з а н н ы м  у ч а с тн и к а м  австралийской  
экспедиции.

Свыше трех месяцев I 
на сцене театра имени 
Грибоедова с успехом 
идет пьеса А. Ш тейна 
«Персональное д е л о » .  
Этот успех объясняется 
как достоинствами самой 
пьесы, которая волнует 
своей целеустремленно
стью и политической 
страстностью, так и вер
ным ее прочтением по
становщиком спектакля 
режиссером А. Такаи- 

швили и коллективом театра.
Показывая борьбу честиых советских 

людей за доброе имя оклеветанного карье
ристом Полудиным Хлебникова, автор 
подчеркивает, что это —  не личное, «пер
сональное дело» самого Хлебникова, а 
большой вопрос, волнующий обществен- 

| ность, всех окружающих.
Ценность спектакля театра имени Гри- 

| боедова— в его политической заостренно
сти, в партийности, в глубоком раскрытии 

! образов, в динамике развития, драматизме 
действия. ’

За то время, что спектакль идет на 
і сцене театра, в нем многое изменилось.
I Так, например, экспозиция спектакля, к 

сожалению, теперь уже не передает напря-

ІІсполнитель роли ІІавлика, сына Хлеб
никова, артист А. Бондаренко несколько 
однообразен. Его игре не хватает юно
шеского задора, жизнерадостности. По- 
мальчишески весел и шумлив Павлик в 
исполнении Г. Гельберта. Актер хорошо 
передает внутренний перелом, который 
происходит в этом избалованном юноше.

Моряк-балтиец, капитан первого ранга 
Черногуб в исполнении А. Загорского —  
это человек, прошедший сквозь жизненные 
бури и испытания, но сохранивший чисто
ту и яркость чувств, веру и людей. С 
первого же появления Черногуба-Загор- 
ского на сцене зритель видит в нем чело
века действия. Хорошо проводит артист 
сцену с Хлебниковым, показывая, что 
борьба Черногуба за реабилитацию чело
века. которого он рекомендовал в партию, 
это проявление не только его высоких ду
шевных качеств, но и исполнение партий
ного долга.

Дядя Федя, родственник Хлебниковых, 
при первом появлении на сцене —  «род
ственник как родственник». Актер Вя
земский постепенно раскрывает внутрен
ние качества дяди Феди, этого старого го
дами, но полного энергии человека, кото
рый, пройдя трудный путь поисков и ко
лебаний, сумел найти свое призвание в 
жазнш.

В роли трусливого обывателя Колоколь- 
никова —  соседа и сослуживца Хлебнико-жения, нервной атмосферы в доме Хлеб-і . п

I никовых, зато значительно проще и прав- вых выступил А. Імираннн. Г  л -
типрр г,'гдін р ч о п ч  п м т ш о т п  М п ш т а : вьгх спектаклях А. Смираігин ш рал іу

тплетке: в несколько раз возрастает вы
пуск автомобилей, а также отдельных уз
лов и запасных частей. Выполнение за
даний шестой пятилетки требует повыше
ния творческой инициативы рабочих и 
инженерно-технических работников пред
приятия. Задача состоит в том, чтобы 
путем максимального использования обо
рудования, внедрения новой техники и 
передовой технологии добиться выполне
ния государственных заданий.

Секретарь партбюро машиностроитель
ного завода Д. Сванидзе сказал о том, что 
коллектив завода с большим интересом 
изучает проект Директив X X  съезда пар
тии. Рабочие цехов берут повышенные со
циалистические обязательства, выявляют 
неиспользованные резервы производства.

Собрание актива единодушно одобрило 
проект Директив XX  съезда КПСС.

М. Г В Е Л Е С И А Н И . 
(К орр. «Зари В остока»).

—  Я д у м а ю ,— отметил  он,— что к о н 
такт ,  устан овлен н ы й  м е ж д у  нашими 
эксп ед иц и я м и ,  п о с л у ж и т  р азв ит и ю  т ес 
ного сотр у д ни ч ества  ученых А встралии 
и С оветского  С о ю за ,  и сследую щ и х  с у р о 
вую п р и р о д у  А н т а р к т и к и .’

Утром  первого ф е в р а л я  « К иста  Д а н »  
под  приветственны е гуд ки  советских ко 
р аблей  н а п р а в и л а с ь  в дал ь н ей ш и й  путь.

И. Д Е Н И С О В .
(С пец. корр. ТАСС).

Ю ж н о п о л я р н а я  обсе рватори я  
«М ирны й». 1 ф е в р а л я .

дивее стали сцены в кабинете Малюти,- 
I ной.

Драматичный, эмоционально пасыщен- 
: пый образ Хлебникова создает Д. Славин. 
Актер подчеркивает в Хлебникове его стра- 

| стную веру в торжество справедливости.
I Он не старается приукрасить своего героя, 

не ищет сочувствия у зрителя. Вначале 
мы видим замкнутою, неприветливого че
ловека и охотно верим в то, что у Хлеб- 
никова-Славина действительно трудный 
характер, что он умеет восстанавливать 
против себя людей. Но в ходе действия 
Д. Славин показывает скрытые стороны 
характера своего героя —  его горячую 
привязанность к семье, прямоту и прин
ципиальность, трудолюбие и мужествен
ность. Скупыми, но выразительными же
стами, интонациями голоса актер пере
дает сложную гамму ^человеческих чувств. 
В несколько ином плане играет Хлебни
кова А. Пирванов. Его Хлебников— нерв
ный, раздражительный человек. С  первых 
же сцен чувствуется, что горе сильно за
шибло его, иногда он теряет волю к борь
бе. Хорошо проводит артист сцену в каби
нете у Дергачевой. А. Нирванову, без
условно, удались ‘ отдельные сцены. 
Мы^ видим, как постепенно сгибается 
Хлебников под тяжестью клеветы п пе- 

I справедливых обвинений. Вместе с тем 
! он недостаточно глубоко раскрывает вну- 
I треаний мир своего героя.

Образ клеветника и карьериста Полу
н и н а  в исполнении К. Мюфке получил не- 
I сколько одностороннее разрешение. Актер 
I сразу же разоблачает Полудина— вкрад- 
! чивые манеры, интонации голоса —  все 
■говорит о том, что перед нами закончен
ный негодяй, и зрителю непонятно, поче- 

[ му его до сих пор не разоблачили.
Несмотря на некоторую схематичность в 

і пьесе образа жены Хлебникова —  Але- 
! ксандры Ивановны, Л. Врублевской удалось 
I показать чудесную в своей душевной кра

соте» советскую женщину, подлинного дру
га, мать и жену.

Полон лиризма, обаяния молодости образ 
і Марьяны в исполнении Н. Бурмистровой. 

Актриса е большой проникновенностью  
показывает горячее сердце Марьяны, ее 
искреннюю привязанность к отчиму.

Нельзя считать удачным, на наш взгляд,
! исполнение роли Марьяны артисткой  
В. Кухалеишвили. Актриса не нашла ис
кренних интонаций; она не переживает, 
а представляет чувство. В. Кухалеишвили  
следует еще поработать над ролью, понять 
душевный мир, мысли и чувства своей 
героини, научиться жить в образе.

ством меры, то в последующих стал пе
реигрывать.

Клавдия Сергеевна Колокольникова в 
мастерском исполнении Е. Сатиной —  
грубая, черствая мещанка, окончательно 
подчинившая себе своего безвольного мужа.

По-иному воплощает эту же роль ар
тистка А. Леммергардт. Ее игра вначале 
кажется бледной, но постепенно она так  
же, как и Сатина, полностью разоблачает 
Колокольникову, показав ее «во всей кра
се» в сцене столкновения с сыном.

Сын Колокольниковых Степан ничем не 
напоминает родителей. Артист Я. Любар
ский в основном правильно трактует этот 
образ, хотя следует заметить, что ему 
недостает юношеской живости, подвижно
сти. Удачно проводит актер сцену объяс
нения с Марьяной.

Трудная и ответственная роль секре
таря партбюро главка Дергачевой, к сожа
лению, не получила в спектакле должного 
воплощения. В исполнении А. Смирновой 
Дергачева —  не заблуждающийся человек, 
утерявший партийное чутье и потому под
павший под вредное влияние Полудина, 
а попросту недалекая женщина. В сценах 
с Малютиной актриса не может найти вер
ный тон, не чувствуется, что именно здесь 
поняла Дергачева не только свою ошибку 
в деле Хлебникова, но и ошибку всей сво
ей жизни.

Инженер Быкова в исполнении и. К и 
рилловой лирична, женственна и значи
тельно мягче, чем это задумано автором. 
Как нам кажется, вернее раскрывает этот 
образ Н . Сперанская. Е е  Быкова —  более 
сильная и волевая натура.

Актрисе Я . Максимовой, исполняющей 
роль партследователя Малютиной, недоста
ет необходимой строгой простоты, что, 
очевидно, объясняется боязныо артистки 
засушить,- сделать «официальным» этот 
образ.

Оформление спектакля принадлежит за
служенному деятелю искусств И. Ш тсн- 
берг. Художница сумела создать удобные 
интерьеры квартиры Хлебниковых, каби
нетов Полудина и Малютиной.

Отрадно отметить, что спектакль «Пер
сональное дело» не утратил своей свеже
сти, внутренней взволнованности. Хочется 
пожелать, чтобы коллектив театра не 
только сохранил все то, что было найдено 
в процессе кропотливой творческой рабо
ты , но и углубил ряд образов, выправил 
отдельные недостатки, к сожалению, еще 
имеющиеся в этом безусловно хорошем 
л  интересном в целом спектакле, который 
имеет большое воспитательное значение.

Н. Ш А Л У Т А Ш В И Л И .

21 октября экспрессом Москва— Пекин Н . А Н Т Е Л А В А ,  С вокзала мы отправились в первоклас-
мы отправились в далекий путь. Ночь
сменялась днем, за окнами вагона мелька
ли леса и поля, открывалась величествен
ная картина суровой 
прігроды Сибири. В
пути мы поближе 
знакомились друг с
другом, готовились к докладам и лекциям, 
с которыми нам предстояло вы ступить в 
Китае, говорили об этой чудесной стране, 
известной большинству из нас только по 
рассказам.

Мне особенно интересно было попасть 
в Китай: ведь китайские медики были 
знакомы со мной заочно по моей моногра
фии «Хирургия органов грудной полости», 
переведенной на китайский язык и издан
ной массовым тиражом в 1954 году.

Позади уже остались крупные промыш
ленные центры —  Омск, Новосибирск, 
Красноярск, Иркутск, Чита, п вот на ше
стой день— мы на пограничной станции 
Отпор.

На этой станции наш состав «переко
вали»: сменили на нем колесные пары. 
Это было довольно любопытное зрелище. 
Каждый вагон по очереди приподнимался 
мощным краном, колеса из-под вагона вы
катывались, по другим рельсам закатыва
лась новая колесная пара, немного уже 
нашей, так как железнодорожная колея 
в Китае по своей ширине отличается от 
нашего п ути  на несколько сантиметров.

Вскоре поезд подошел к  первой китай
ской станции Маньчжурия. Здесь нас 
встречали представители Министерства 
иностранных дел Китайской Народной 
Республики.

Вот мы и на китайской земле. На всех 
станциях шла погрузка и выгрузка това
ров. Китайские железнодорожники произ
водили вы грузку, перекинув через плечо 
коромысло, к которому подвешены две 
плетеные корзины. В них переносятся 
товары.

Уже па пути в Пекин у нас создалось 
впечатление о китайцах, как об очень 
трудолюбивом и энергичном пароде. Позже, 
во время своего пребывания в этой заме
чательной стране, мы на каждом шагу

ч лен -к о р р есп о н д ен т  А кадем ии  
м е д и ц и н с к и х  н а у к  СССР

ную, прекрасно оборудованную 
цу «Пекин» —  большое 
здание.

гостини- 
многоэтажное

ДВА МЕСЯЦА В НАРОДНОМ КИТАЕ
В начале этого го да  из двухм е

сячной поездки в Китайскую  Н а
родную  Р еспублику возвратилась  
советская делегация учены х-меди- 

Ков в составе: вице-президента А ка
демии м едицинских наук СССР 
Ф. Г. Кроткова (гл ава  делегации), 
профессоров А. Л . М ясннкова (т е 
р апия), Н. В. А нтелава (хирургия), 
А. Ф. Билибина (эпидем иология), 
П. А. П ономаревой (п еди атр и я ), П. А. 
Петрищ евой и В. А. Н абокова (п а 
разитология). Р. Е. Кавецкого и 
Г. В. Печковского (патоф изиоло
гия) и Д . Г. К васова (ф изиология).

Н иже мы пом ещ аем  рассказ уча
стника делегации  профессора Н. В. 
Антелава, избранного недавно дей 
ствительным членом М еж дународн о
го общ ества хирургов, о пребыва
нии советских медиков в Народном  
Китае.

убеждались в правильности нашего пер
вого впечатления, видя, как радостно, я 
сказал бы даже, весело, работают трудя
щиеся Китая. Оживление, царившее на 
всех станциях, которые мы проезжали, 
убедительно свидетельствовало о возра
стающем товарообороте в этой стране и о 
расширяющихся экономических связях ее 
с другими государствами.

Па больших железнодорожных станциях, 
таких, как Харбин и Мукден, нас прихо
дили приветствовать представители меди
цинской общественности.

Вечером 30 октября мы прибыли в Пе
кин. Среди встречающих —  представите
ли советского посольства, Министерства 
здравоохранения Китайской Народной Рес
публики и видные китайские ученые. И 
сразу же мы попали в атмосферу друже
ских рукопожатий и тёплых, от всего 
сердца идущих слов, приветствии и по
здравлении.

На другой же день 
мы были на приеме 
у Министра здраво
охранения Китайской 

Народной Республики Ли Дэ-цюань, кото
рая в 1952 году приезжала в Грузию и 
очень тепло вспоминает о днях, проведен
ных у нас. Т у т  же нас ознакомили с 
планом, в котором все было расписано са
мым подробным образом: где, в каких го
родах нам предстояло вы ступить с лек
циями и докладами, дать консультации, 
провести показательные операции. В этом 
плапе указывались даже средства сообще
ния, какими нам надо воспользоваться 
при переезде из одного города в другой.

С  самого начала нашему пребыванию 
в Китае был придан деловой характер, и 
с этого дня началась весьма напряженная, 
но вместе с тем очень интересная п пло
дотворная работа всей делегации. Мы по
бывали во многих городах страны —  
Шанхае, Мукдене, Учане, Кантоне, Хань
коу и других, встречались со многими 
людьми, беседовали с профессорами, вы
ступали с лекциями перед студентами, 
проводили консультации по вопросам ле
чения некоторых заболеваний, делали до
клады по актуальным вопросам современ
ной медицинской науки.

Вместе с тем мы подробно ознакоми
лись с постановкой научно-исследова
тельской работы в медицинских учрежде
ниях Китая, с преподаванием в медицин
ских институтах, с организацией врачеб
ной помощи населению, изучали опыт 
применения средств китайской народной 
медицины.

Трудно в коротком рассказе передать то
неизгладимое впечатление, которое остави
ло на всех нас двухмесячное пребывание 
в Народном Китае.

Одновременно мы знакомились с исто
рическими памятниками, с культурой, с 
жизнью и бытом китайского народа, и пе
ред нами предстал гигантский облик об
новленной страны, преображенной созида-

Пекин. Хирургическая клиника И нститута усоверш енствования врачей. Н а 
с н и м к е :  профессор Н. В. А нтелава бесед у ет  с руководителем  клиники п роф ессо
ром У Ин-каем ( сл ева )  о достиж ен иях грудной хирургии в К итае. В центре —  
врач-переводчик Ван Д а -ц зя о .

________________________________ Ф ото агентства С иньхуа.

тельным трудом энергичных людей, упор
ных и  настойчивых в достижении своей
цели.

Всюду, где бы мы ни побывали, где 
бы пи рассматривали памятники старины, 
мы воочию убеждались в богатейшей само
бытной культуре китайского народа, ухо
дящей своими корнями вглубь истории. 
Непревзойденные по своей архитектуре, 
красоте, изяществу и тонкому вкусу па
мятники древности —  дворцы китайских 
императоров с ажурной резьбой, пагоды с 
яркими разноцветными крышами, стена 
«Девяти драконов», облицованная фарфо
ровыми украшениями тончайшей работы, 
и многое другое —  все эти исторические 
ценности, так бережно охраняемые народ
ной зластыо, свидетельствуют об огромном 
трудолюбии и большом терпении китай
ского народа, о той неиссякаемой жизнен

ной силе, которая дала ему возможность, 
пережив мрачные годы порабощения, 
сбросить с  себя ярмо колониального гнета, 
повергнуть в прах внутреннюю реакцию, 
завоевать политическую свободу и пойти 
по светлому пути социалистических пре
образований, по п ути , проложенному Ве
ликим Октябрем.

Как могучий орел, расправил китай
ский народ свои сильные крылья, свои 
плечи, и по зову Коммунистической пар
тии Китая, под руководством своего лю
бимого вождя Мао Цзэ-дуна, с небывалым 
энтузиазмом и непоколебимой верой в 
свое светлое будущее приступил к строи
тельству новой жизни.

Мы видели простирающиеся далеко впе
ред поля и сады, любовно возделанные за
ботливой рукой китайца-земледельца. Мы 
видели оснащенные современным оборудо

ванием заводы и фабрики, на которых 
китайские рабочие выпускают все больше 
и больше продукции. Мы видели новые 
дома и мосты, сооруженные с необыкно
венной быстротой китаііцами-строптеля- 
мп. Все это говорило о трудолюбии, талан
те и доблести китайского народа, добив
шегося за шесть с лишним лет народной 
власти в Китае серьезных успехов во всех 
областях хозяйственной и культурной  
жизни: в промышленности и в сельском хо
зяйстве, в искусстве и в науке. Нас осо
бенно интересовали успехи медицинской 
науки, и мы убедились в том, что китай
ские ученые-медики достигли немалого.

Народное правительство Китая уделяет 
особое внимание здравоохранению и разви
тию. медицинской науки. Мы видели но
вые корпуса научно-исследовательских 
институтов, высших учебных заведений, 
больниц и детских яслей. Многие из них 
выстроены, в рекордно короткий срок -—  
за один-два года. Большое впечатление 
(произвел на нас У  хане кий медицинский 
институт. Это целый медицинский городок 
с большим числом учебных лаборатории, 
аудиторий, патолого-анатомическим музе
ем, общежитием студентов и клинической 
больницей на 600 коек, выстроенной по 
последнему слову науки и техники. Эта 
больница была построена за год и два ме
сяца, а остальные здания института пло
щадью в 73 .000  квадратных метров —  
за два года.

В городе Учане директор медицинского 
института профессор Ижу Ю й-пи повел нас 
■посмотреть не только что законченные зда
ния общежития студентов и клинической 
больницы на 800 мест. Строительство 
продолжалось всего лишь один год. С  ве
ранды больницы профессор показал нам 
на то место, где будут построены корпу
са для теоретических кафедр и админи
стративное здание. В  то время шли толь
ко подготовительные работы к строитель
ству.

—  А  в сентябре 1956 года, —  ска
зал Ижу Ю й - і і и , —  мы будем там у ж  
нимать студентов.

Таковы в Китае темпы строительс:

(О кончание на 4-й ст р .).

при-



Л Л Р Я  в о с т о к а

К СОВЕТСКО-ВЕНГЕРСКИМ 
ТОРГОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ

Б У Д А П ЕШ Т, 3 февраля. (ТАСС). В по
следнее время проходили торговые пере
говоры, которые успешно закончились 
подписанием 3 февраля 1956 г. в Буда
пеште Протокола о взаимных поставках 
товаров между СССР и Венгерской Народ
ной Республикой на 1956 год.

Протоколом предусматривается значи
тельное увеличение взаимных поставок 
товаров по сравнению с 1955 годом.

Советский Союз будет поставлять в 
Венгрию хлопок, кокс, железную руду, 
ферросплавы, лесоматериалы, удобрения, 
промышленное оборудование, сельскохо

зяйственные машины, автомобили, шари
коподшипники и другие необходимые для 
венгерского народного хозяйства товары.

Венгрия будет доставлять Советскому 
Союзу морские и речные суда, подъемно
транспортное оборудование, железнодорож
ный подвижной состав, некоторые виды 
промышленного оборудования, а также 
ткани и другие товары.

Протокол подписали с Советской сторо
ны —  Торговый представитель СССР в 
Венгрии Н. П. Мойсеенко, с Венгерской 
стороны —  Министр внешней торговли 
Л. Гай.

На 12-й сессии ЭКАДВ
т а г г ^ о * ^ ’ 3 Февраля. (Спец. норр. жены в основу работы сессии и ими надо
I А1»С). Вчера в начале дневного заседания 
состоялись выборы председателя сессии
ЭКАДВ и двух его заместителей. Председа
телем был избран представитель Индий, а 
его заместителями— представители Филип
пин и Афганистана.

Советская делегация обратилась к участ
никам сессии с просьбой рассмотреть во
прос о предоставлении законного места в 
ЭКАДВ представителю Китайской Народной 
Республики. Глава советской делегации 
П. А. Малетин сказал в связи с этим: «Мы 
приветствуем предложение г-на Неру, на
правленное на принятие новых стран в 
члены ЭКАДВ, и в первую очередь таких, 
как Китай и Монгольская Народная Рес
публика, имеющих громадные людские ре
зервы и материальные ресурсы. Мы благо
дарим г-на Неру за анализ, который он с 
исключительной убедительностью дал по 
вопросу экономического положения стран 
Азии и по вопросу о мерах, необходимых 
для быстрейшего развития стран Азии и 
Дальнего Востока. Мы считаем, что эти вы-

руководствоваться при решении вопроса о 
приеме Китая».

Представитель Таиланда, поддержанный 
делегацией СШ А, предложил не обсуждать 
вопрос о КН Р. Индийская делегация высту
пила против позиции, занятой представите
лем Таиланда.

В результате состоявшегося голосования 
советское предложение было отклонено.

В адрес сессии поступило заявление 
Монгольской Народной Республики с 
просьбой принять ее в члены Экономиче
ской комиссии ООН для Азии и Дальнего 
Востока.

Глава советской делегации внес предло
жение включить в повестку дня вопрос о 
принятии МНР в ЭКАДВ. Предложение со
ветской делегации поддержал представи
тель Индии.

Представитель С Ш А, допустив грубые 
выпады против МНР, заявил, что он бу
дет голосовать против включения этого во
проса в повестку дня.

Обсуждение вопроса о принятии МНР

И з д а н и е  в К и та е  сборн иков  
о п о е з д к е  Н. А. Б улганина  

и Н. С. Х р ущ е ва  в . ‘
П ЕКИ Н , 3 февраля. (ТАСС). В Китае в 

издательстве «Жэньминьчубаньшэ» боль
шим тиражом вышли из печати три сбор
ника, посвященные поездке Председателя 
Совета Министров СССР Н. А . Булганина 
и Члена Президиума Верховного Совета 
СССР П. С. Хрущева в Индию, Бирму и 
Афганистан.

В первый сборник включены выступле
ния, заявления, беседы Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева во время их пребывания 
в Индии, Бирме и Афганистане; официаль
ные документы, подписанные советскими 
руководящими деятелями и руководителя
ми Индии, Бирмы и Афганистана.

Во второй сборник входят доклад Н. А. 
Булганина и речь Н. С. Хрущева на че
твертой сессии Верховного Совета СССР  
об их нѳездке в' Индию, Бирму и Афгани
стан и постановление Верховного Совета 
СССР об итогах поездки Н. А . Булганина 
и Н. С. Хрущева в эти страны.

Третий сборник состоит из корреспон
денций специальных корреспондентов га
зеты «Правда» о поездке советских руко
водящих деятелей в страны Азии.

сказьгваш я г-на Неру должны быть поло-1 будет продолжено * 3 февраля.

Выступление Идена в  палате 
представителей США

ВАШ П Н ГТО Н , 3 февраля. (ТАСС). В ы 
ступая в палате представителей С Ш А, 
премьер-министр И ден , признал, что рас
ходы Англии на вооруженные силы, а 
такж е на «помощь» другим странам воз
лагают «тяжелое бремя на английские ре
сурсы». Он сказал, что за военные базы, 
гарнизоны и аэродромы «приходится пла
ти ть . Вот почему расходы на нашу обо
рону за границей занимают такое боль
шое место в нашем ежегодном бюджете и 
являются постоянным бременем для наше
го платежного баланса. Эти расходы фак
тически неизмеримо больше, чем расходы 
любой другой страны, исключая вашу».

Заявив, что, не считая некоторой «ш ь

мощи в деле обороны», Англия стоит на 
«своих ногах», Иден восхвалял «эконо
мическую помощь» Соединенных Штатов 
другим странам.

Иден сказал, что в этом году в Англии  
начнет работать первая атомная электро
станция и что «ряд других строится». 
Говоря о внешней политике, Иден заявил: 
«Я не думаю, что нам нужно когда-либо 
бояться контакта с теми, с кем мы не 
согласны. Если мы верим в самих себя и 
в свои убеждения, мы должны быть го
товы встречаться с другими— с теми, кто 
придерживается противоположной идео
логии».

К  а н г л о - а м е р и к а н с к и м  п е р е го в о р а м  в В а ш и н гто н е
НЬЮ -ЙОРК, 3 февраля. (ТА СС ). В  связи 

с  окончанием ваш ингтонских переговоров 
Идена с Эйзенхауэром газета «Вашингтон 
пост» поместила редакционную статью, 
озаглавленную «Слова, которые ничего не 
говорят». Газета называет коммюнике п у 
сты м, разочаровывающим и бессодержа
тельным документом, состоящим из общих 
мест и повторений прежних позиций.

Нью-Йоркская газета «Дейли ныос» на
зы вает аягло-америкаяские переговоры 
««совещанием холодной войны». Газета от
мечает,^ что «два руководителя не смогли 
добиться единодушного разрешения поли
тических проблем»..«

Подводя итоги совещания, некоторые 
американские обозреватели отмечают, что 
Иден пошел на серьезные уступки  Ваш инг
тону. Обозреватели агентства Ассошиэйтед 
Пресс Скали и Хайтауэр, ссылаясь на офи
циальные круги, сообщают, что Эйзенхауэр 
добился согласия Англии помочь СШ А в 
их усилиях, направленных на то, чтобы 
держать К Н Р вне ООН «по крайней мере 
еще в течение года». Это соглашение не 
нашло отражения в коммюнике.

Даже те обозреватели, которые привет
ствую т вашингтонскую декларацию, расце
нивают ее как пропагандистский документ 
и инструмент холодной войны против Со
ветского Союза.

О проверж ение Ц ентральн о го 
телеграф ного а ге н тств а  Кореи

П Х ЕН Ь Я Н , 3 февраля. (ТАСС). Как пе
редает Центральное телеграфное агентство 
Кореи, в январском номере американского 
журнала «Ридерс дайджест» помещена 
статья Армстронга, который голословно 
обвиняет корейско-китайскую сторону в 
нарушении соглашения о перемирии в Ко
рее и приводит лживые утверждения о 
расквартировании советских и монголь
ских войск в северной части КНДР.

Центральное телеграфное агентство Ко
реи уполномочено заявить, что это сообще
ние «Ридерс дайджест» является вымыш
ленным с начала до конца. Эта статья, 
заявляет ИТАК, написана теми кругами 
СШ А. которые пытаются подорвать согла
шение о перемирии и авторитет комиссии 
нейтральных стран по наблюдению за пе
ремирием, еще более вооружить лисынма- 
новскую клику, оставить на продолжи
тельное время американскую армию в 
Южной Корее и помешать ослаблению меж
дународной напряженности.

А « и м н и т  л п и и п і і й г ѵ и ѵ  І і г п . ѵ  I Т б и л и с и

С Ш А  в о о р у ж а ю т  Ю ж н у ю  К о р е ю
П ХЕН ЬЯ Н , 3 февраля. (ТАСС). Как со

общило сеульское радио, Соединенные 
Ш таты передали Южной Корее два эсмин
ца. Оба корабля уже включены в состав 
лисынмановского флота.

Х олода в З а п ад н о й  Е вропе
ПАРИ Ж , 3 февраля. (ТАСС). По сообще

нию агентства Франс Пресс, в Западной 
Европе сохраняется холодная погода. Во 
Франции особенно низкая температура бы
ла прошлой ночью —  30 градусов ниже 
нуля в Сен-Лоране (департамент Юра). 
Имеются десятки жертв.

Агентство сообщает, что в Париже, где 
температура упала до минус 15 градусов 
Цельсия, «сотни людей, живущих в пло
хих домах или вовсе лишенных крова, 
пытаются укрыться в различных приютах 
и в полицейских комиссариатах».

Улицы Ниццы (курорт на берегу Среди
земного моря) покрыты снегом. В  Марселе 
из-за ненастной поігоды многие суда не 
могут войти в порт.

НА ЗИ М Н И Х  О Л И М П И Й С К И Х  ИГРАХ

КОРТИНА Д’АМПЕЦЦО, 3 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера вечером закон
чились соревнования по фигурному ката
нию на̂  коньках среіи женщин. Золотую 
олимпийскую медаль завоевала чемпионка 
мира Т. Олбрайт (СШ А). Второе и третье 
места заняли К. Хейсс (СШ А) и 
И. Вендль (Австрия), которые стали обла
дателями соответственно серебряной и 
бронзовой медалей.

Сегодня же скоростным спуском среди 
мужчин закончились соревнования по гор
нолыжному спорту. На старт вышли 87 
спортсменов от 28 стран. Им предстояло 
преодолеть трассу протяженностью 3.461 
метр с разницей высот между стартом и 
финишем —  902 метра.

Вновь вне конкуренции был извест
ный австрийский горнолыжник Т. Зайлер, 
который, как известно, вышел до этого 
победителем в соревнованиях по гигант
скому слалому и обычному слалому. Про
демонстрировав замечательную технику, 
он и на этот раз преодолел трассу с луч
шим результатом —  2 мин. 52,2 сек. Та
ким образом. Т. Зайлер завоевал три зо
лотые медали в горнолыжных видах спор
та.

На второе место в скоростном спуске 
вышел швейцарец Р. Фелле, время ко
торого —  2 мин. 55,7 сек., на третье —  
А. Мольтерер (Австрия) —  2 мин. 56,3 
сек. Они будут награждены соответствен
но серебряной и бронзовой олимпийскими 
медалями.

Утром состоялась встреча по хоккею с 
шайбой между командами Канады и Шве
ции. Победу одержали канадские хоккеи
сты  со счетом 6:2 (3:2, 1:0, 2 :0).

КОРТИНА Д’АМПЕЦЦО, 3 февраля. 
(Спец. норр. ТАСС). Вчера вечером со
стоялись еще две встречи по хоккею с 
шайбой между командами —  участница
ми финальных соревнований.

В  первой игре между командами СШ А и 
Швеции победу одержали американские 
хоккеисты со счетом 6:1. Счет по перио
дам— 1:1; 2 :0 ; 3:0.

После этого состоялась игра между 
командами СССР и Чехословакии. Игра 
прошла в упорной борьбе и закончилась 
победой советских спортсменов со счетом 
7 : 4 (2 : 1, 3 : 0, 2 : 3).

СОВЕТСКИЕ ХОККЕИСТЫ  ВЫ И ГРАЛ И  
У А М Е РИ К А Н С К О Й  КОМ АН ДЫ  

СО СЧЕТОМ 4 : 0

3 февраля на зимних Олимпийских иг
рах в Кортина д’Ампеццо в финальных 
соревнованиях по хоккею с шайбой совет
ская команда встретилась с командой 
СПІА. Встреча вызвала большой интерес. 
Она проходила в острой спортивной 
борьбе.

Советские спортсмены продемонстриро
вали высокую технику, стойкость в оборо
не и стремительность в атаках. Несмотря 
на упорное сопротивление американской 
команды советские хоккеисты удачно за
вершают остроумно задуманные комбииа- 
дии и одну за другой проводят в ворота 
американцев четыре шайбы, не пропустив 
в свои ворота пи одной.

Первый период закончился безрезуль
татно —  0 : 0 ,  второй —  1 : 0 и тре-

го род с к э я  хроника

Городок Академ ии наук

Высоко над Курой, напротив зда
ния Тбилисского цирка, раскинулась 
огромная строительная площадка. 
Большой коллектив строителей закла
дывает фундаменты, возводит стены 
корпусов, отделывает уже сооружен
ные здания. Здесь, на площади в 
22 гектара, ведется строительство боль
шого комплекса сооружений городка 
Академии наук Грузинской ССР. В 13 
корпусах многоэтажных зданий разме
стятся президиум Академии наук, 
главная библиотека-книгохранилище, 
где будет храниться до одного миллио
на томов, издательство, типография и 
29 научно-исследовательских инсти
тутов Академии с подсобными пред
приятиями и учреждениями. В ком
плекс сооружений входят также гараж 
для автомашин, физкультурная пло
щадка, котельная и другие помеще
ния.

От улицы Челюскинцев к террито
рии Академии наук будет проложена 
широкая лестница.

Общий объем сооружений, образую
щих городок Академии наук, составит 
420 тысяч кубических метров.

Строительство ведется в две очере
ди. В план работ первой очереди вклю
чены три корпуса, в которых разме

стятся институты физики, энергетики, 
строительного дела, металла и горного 
дела, клинической и эксперименталь
ной кардиологии, а также здания для 
лабораторий и опытных установок.

Строители завершили уже соору
жение строительной и теплотехниче
ской лабораторий, зданий для опытных 
установок. В настоящее время вдет 
строительство корпуса, где разместятся 
три научно-исследовательских инсти
тута.

Строительство оставшихся объектов 
первой очереди начнется в 1957 году.

Возведением комплекса зданий го
родка Академии наук Грузинской ССР  
занят коллектив 3-го строительного 
управления общестроительного треста 
Л: 1. Строительство ведется по проек
ту архитектора Г. Лежава.

Коллектив строителей и проектиров
щиков, обсудив решение ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «Об устранении 
излишеств в проектировании и строи
тельстве», разработал ряд мероприятий, 
способствующих удешевлению сооруже
ний городка Академии н аук  Грузинской 
ССР.

Н а  с н и м к е :  проект главного кор
пуса Академии наук Грузинской ССР.

Кабинет краеведения публичной библиотеки

П о ™  во всей Италии, в том числе в | ™ * , “  ,3 : 0  в “ “ “ Т к ™ ® * 11 Советом-
Неаполе, лежит снег. В Риме впервые за 
последние 10 лет вьгпал снег. Близ Пи- 
стойи в результате снежной бури застря
ло более 200 автомобилей.

Сильные снегопады прошли в Северной 
Испании. Дорога между Сан-Себастьяном и 
Памплоной закрыта.

го Союза.
Встреча закончилась победой совет

ских хоккеистов со счетом 4:0. Советская 
команда —  единственная из участниц 
финальных соревнований на первенство 
Олимпийских-игр по хоккею с шайбой, не 
имеющая ни одного поражения.

Исполнилось 20 лет со дня организа
ции кабинета краеведения при Государ
ственной публичной библиотеке имени 
К, Маркса.

Кабинет краеведения располагает цен
ными материалами по вопросам истории, 
этнографии, географии, языкознания наро
дов Грузии, Армении, Азербайджана и 
стран Ближнего Востока. Здесь насчиты
вается большое количество книг, свыше 
двух тысяч годовых комплектов журна
лов и газет, издаваемых в Грузии с сере
дины XIX века до наших дней.

Постоянными посетителями кабинета 
краеведения являются научные работни
ки. Здесь организована выдача различ
ных устных и письменных справок би
блиографического характера. К услугам 
читателей —  алфавитный и системати
ческий каталоги, а также так называемая 
аналитическая роспись —  специальный 
каталог, составленный по газетным и 
журнальным статьям.

В  1955 году в картотеке кабинета 
краеведения выделен новый раздел —  
«Взаимоотношения Грузии с Россией и с 
зарубежными странами».

Большой интерес представляет архив 
Нико Николадзе, подаренный кабинету в 
1941 году дочерью грузинского обще
ственного деятеля. Этот архив обрабаты
вается библиотекой. Изданы сборник пи
сем русских литературно-общественных 
деятелей к Н. Я. Николадзе и «Каталог 
архива Нико Николадзе».

В отдельных случаях посетители каби
нета краеведения пользуются книгами из 
специального фонда публичной библиоте
ки, в котором насчитывается более 30 ты 
сяч книг. Здесь можно найти первопечат
ные книги московской грузинской типо
графии 1705 года, редчайшие издания 
типографии грузинского царя Вахтанга VI, 
книги, освещающие все стороны жизни 
народов Закавказья.

И ЗВ Е Щ Е Н И Е
6 ф ев р ал я ,  в 8  ч ас  вечера,  в  лектории 

при Т К  КП Грузии  (ул. Л е н и н а ,  35) ,  со 
стоится лекцйя  к а н д и д а т а  ф илософских 
наук  Р. К в и ж и н а д з е  на тему: «Теоретиче
ские  основы  Коммунистической  партии».
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ДВА МЕСЯЦА В НАРОДНОМ КИТАЕ
О К О Н Ч А Н И Е

Меня, как хирурга, интересовало боль
ше всего, понятно, оказание хирургиче
ской помощи населению Китая, и надо 
сказать, что помощь эта находится на 
высоком уровне. В хирургических клини
ках и отделениях городских больниц про
водится большое число операций на __
центральной нервной системе и на орга- городских больниц хорошо оборудованы, 
я а х  грудной и брюшной полостей. За 
последние годы особенно успешно раз
виваются операции на сердце, легком и 
пищеводе.

До приезда в Китай мы мало были зна-

то, что у профессора Лан Си-чена такой 
высокий процент выздоровления после
операционных больных. Профессор Хуан 
Тя-сы  за два с половиной года сделал бо
лее 400 резекций легких при неспецифи- 
чеекпх и специфических заболеваниях.

Народная власть создает китайским уче
ным все условия для плодотворной рабо
ты. Хирургические клиники и отделения

оснащены почти всеми неооходимыми ап
паратами и инструментами. В операцион
ных блоках новых больниц многое меха
низировано. Достаточно нажать педаль, 

Ѵ И В Н  ! как открываются или закрываются две-
комы с работой китайских хирургов — - ,рИ. Нажатием педали приводятся в дви- 
лишь только по докладам профессоров У  жение створки шкафчиков с медикамен-
ТГ и т* А «■ V  1> Л Т» Т  ГГ Л Т * Т» ТТ Л ТТ ГУ ГТ Л гг «» пт г ^И н-кая , Хуан  Тя-сы  и Лан Си-чена, вы
ступивш их в Москве на XXVI съезде хи
рургов Советского Союза. За время же 
пребывания в Китае я детально ознако
мился с работой клиник, которыми руко
водят эти ведущие китайский ученые-ме
дики.

На что мы обратили внимание в хи
рургических клиниках Китая? Преж
де всего, на то, что здесь широкое распро
странение получило общее обезболивание 
в виде внутритрахеального наркоза. Во 
всех клиниках и хирургических отделе
ниях выделены специальные анестезиоло
ги, которые хорошо владеют этим видом 
наркоза.

Используя опыт советских хирургов,
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«Д орогой  тов.  Анте- 
л а в а .
Вы и збавили  м ен я  от 
долгого стр ад ан и я .  Вы 
д а л и  мне работоспо-

иа память .
Ван Сы-дю».

Ван Сы-дю— это боец

да. Он был ранен в лег
кое в бою с гоминданов
цами. Несколько лет

Пекин. С ове тская  д е л е г а ц и я  учены х-м едиков  на прие
ме у  М инистра зд р а в о о х р а н е н и я  К итайской  Н ародной 
Республики  Л и  Д э -ц ю а н ь  (в центре) .

Ф ото аген тства  Синьхуа.

там и и инструментами в операционных 
Мне довелось присутствовать на опера

циях китайских хирургов. Я  познакомил
ся с несколькими новыми операциями, ко
торые в нашей стране пока не делаются 
и которые являются весьма эффективны
ми при легочном туберкулезе, пороке серд-,
ца, циррозе печени и при асците (водян- КЙХ’ и все 0НЙ прошли весьм1 * д* ™ ° ’

дважды принимал советскую делегацию. 
Здесь были медики, артисты, участники 
ансамбля «Березка», артисты Вера Давы
дова и Петре Амиранашвили.

Несколько раз мы бывали на приемах 
собность. Вам горя-1 у Министра здравоохранения Китайской 
чий привет и значок Народной Республики, у заведующих от

делами здравоохранения в различных про
винциях. Медицинские работники внима
тельно слушали наши беседы, доклады и 
лекции, собиравшие большие аудитории, 

Народно-освободительной! записывали все самым подробнейшим об- 
ірм ии Китая. Ему 24 го- Разом, задавали многочисленные вопросы,

’ просили сделать свои замечания и посо
ветовать, как устранить недостатки.

.......................................   Перед отъездом мы оставили в подарок
осколок находился у '  китайским медикам научные кинофильмы, 
корня легкого и грозил которыми мы иллюстрировали свои лек- 
прорывом в легочную |ІІИЙ и Доклады. ^
артерию. Я оперировал I Покидая Китай, мы увозили с сооой са- 
его в одной из хирурги- МЬІе теплые воспоминания о людях, с 
ческгах клиник ‘ Пекина, которыми нам довелось познакомиться, —  
Осколок снаряда был 0 профессорах, врачах, студентах, о рабо
удален вместе с частью чих и крестьянах людях труда. Мы ви- 
легкого. Солдат попра- і дели' с какой готовностью они делились 

с нами своими успехами и в то же время

Вечер, посвященный Моцарту
7 февраля в Большом зале Тбилисской 

государственной консерватории имени 
В. Сараджишвили Грузинский республи
канский комитет защиты мира, Союз со
ветских композиторов Грузии и Грузин
ское общество культурной связи с загра
ницей организуют вечер, посвященный 
200-летию со дня рождения великого ав
стрийского композитора Вольфганга Мо
царта. (ГрузТАГ).

Зам. редактора Г. М УХ РА Н ЕЛ И .

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т Р А Х  

Театр  оперы  и балета  имени 3 . П алиаш вили—
«Евгений  О негин* (в 12 ч. дня), «Трубадур*  
(в  8 ч. веч.); театр имени Ш . Р уставели  —  
«Хевисбери Гоча» (в 12 ч. дн я  и в  8 ч. веч.); 
театр  имени К . М ард ж аниш вили  —  «М айя  из 
Цхнети»  (в  12 ч. дня), «Н ана»  (в 8 ч. веч.); 
театр имени А . Грибоедова —  «Хевисбери Гоча»  
(«Старейш ина Гоча» ) (в 12 ч. д н я ), «Господни 
Топаз» (в  8 ч. веч.); театр  арм янской  д р а м ы  
имени С . Ш а ум ян а  —  «Кам о»  (в  12 ч. д н я  и 
в 8 ч. веч.); театр  музком едии  имени В . А б а 
ш идзе —  « Л ю бим ая  племянница» (в  12 ч. д н я ) , 
«И ны е  нынче времена» (в  8 ч. веч.); гр узинский  
Т Ю З  —  «В  одной ш коле* (в  12 ч. д ня , аб. 
№ 30 и в  8 ч. веч., вне абонемента); русский  
Т Ю З  —  «Снеж ная королева* (в  И  ч. у тра ), «В 
д о б ры й  час!» (в  8 ч. веч.); русский  кукольны й  
театр —  «Кот в  сапогах» (в  12 ч. д н я ), «Два П о - 
тапы ча»  (в  2 ч. д н я ), «М илы й  зайка»  (в  4 ч. 
д н я ); Грузгосф илармония, зим ний  театр  ф илар-

показательных операций на сердце и лег-

ке живота).
Тщательная подготовка больных к  опе

рации, уточнение показаний для хирурги
ческого вмешательства, хорошо налажен
ное общее обезболивание —  все это яв
ляется гарантией того, что операции про
ходят успешно.

Вот почему я так смело шел на опера
ции, которые мне пришлось сделать в, ,  д Ц і і н ,  л и і и р і д і с  м н е  н р л ш л и и ь  и д е л с і і ь  в

хирурги Китая во время операции на Китаі"ІСКИХ клиниках. Я  не знаю китай-
органах грудной полости общее обезболива
ние сочетают с анестезией рефлексогон
ных зон. Широко здесь начинают пользо
ваться и местной анестезией.

Следует отметить, что больные с поро
ком сердца и с нетуберкулезным и тубер
кулезным заболеванием легких, после неэф
фективной консервативной терапии, пере-

ского языка, тем не менее профессора, ко
торые ассистировали мне, хорошо меня 
понимали. В  необходимых случаях на по
мощь приходил переводчик - врач Ван 
Да-цзяо, всюду сопровождавший меня. Х и 
рурги и студенты, не принимающие непо
средственного участия в операции, в опе
рационную не допускаются. Они следят

даются хирургам без задержек в ранней за ходом операции со второго этажа, 
стадии заболевания, когда больные не | сквозь стеклянный купол, установленный 
имеют осложнений, сопутствующих основ- | в потолке операционной, 
пому заболеванию. Этим и объясняется і В  Китае мне пришлось сделать семь

Вспоминается одна очень трудная опе
рация, сделанная мной в Кантоне по по
воду порока сердца.

У оперируемой больной левое сердечное 
ушко оказалось настолько маленьким, что 
мне пришлось войти в предсердие не 
указательным пальцем, как обычно, а 
мизинцем, и таким образом расширить су
женное отверстие. Операция прошла удач
но, больную я оставил в хорошем состоя
нии, и в скором времени в ІІскин пришла 
телеграмма, извещавшая меня о том, что 
она находится на пути к выздоровлению.

От оперированных мной людей мне до
велось подучить немало писем, полных 
благодарности и горячен признательности. 
Каждое из них было проникнуто одной 
мыслью, одним стремлением: после выздо
ровления вновь встать в ряды великой 
армии труда, работать на благо своей лю
бимой родины.

Мне хочется привести одно из этих пи
сем:

ВИ Л СЯ  И через две не- ~ ,  ~ ’  '    “  - К — * і М0Нии —  эстрадно -м узы кальное  обозрение «И  так
с какой жадностью они воспринимали бывает,  (в 9 ч. веч)> БольшоП зад консерват(>_
все новое, передовое, желая претворить рии -  концерт А . И охелеса (в  9 ч. веч.),
это у себя.

—  Сулянь —  наш старший брат, —  
так любовно называют в Китае советских 
людей. II действительно, стоило нам толь
ко показаться на улице, как нас горячо 
приветствовали, как своих братьев, про
стые и честные люди Китая, а школьни-

дели выписался из клиники вполне здо
ровым. Вслед за письмом он сам явил
ся ко мне в гостиницу и вручил мне зна
чок «Лучшему стрелку», полученный им 
в армии в 1950 году. Он еще раз побла
годарил меня и сказал, что теперь он 
постарается стрелять еще лучше и заслу
жить второй значок.

Значок, подаренный мне, я  бережно хра
ню, как память об одном из моих новых { ки окружали нас и хлопали в ладоши, 
друзей. А таких друзей в Китае мы при
обрели немало.

Китайцы —  народ гостеприимный п 
очень любят устраивать приемы, так  на
зываемые «чифань», что дословно озна
чает «кушать рис». Но теперь на прие
мах подают не только рис, но и много 
разнообразных блюд как европейской, так 
и китайской кухни. Название же «чп-
фапь» сохранилось до сих пор. Но время 
на приемах не тратится только на еду. 
Здесь обсуждаются и решаются многие 
важные вопросы.

Большое впечатление оставили на всех

Брат и друг —  эти два слова слились 
в Китае воедино. Они олицетворяют неру
шимый союз советского и китайского 
народов. «Сулянь» с радостью протяги
вает дружескую руку своему китайскому 
брату и этим выражает готовность ока
зать ему бескорыстную помощь во всех 
его замечательных пачинаниях, в разви
тии народного хозяйства, культуры и 
науки.

Об этом думали мы па обратном пути, 
проезжая мимо разноцветных китайских 
фанз, мимо полей и садов, мимо заводов 
и фабрик— всего, что создано руками ве-

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х  

В  кинотеатрах: имени Руставели , «А м и ран и » , 
« И саи и » , в кл убах : имени Ворош илова , имени 
П леханова— «Ц ирковое  представление»; «О ктябрь» , 
«С п а р та к» , «Тбилиси» , имени 26 ком иссаров— «В 
поисках  адресата» : «Ком сом олец» , в парке  имени 
Кирова , в клубе имени Д зерж и нско го , в Д о м е  
культуры  имени Горько го—«Тень у пирса» ; « К о л 
хид а» , в  Д о м е  офицеров, в сад у  К о м м ун а р ов — 
«В  квадрате  45»; «Д идубе»  —  «П едаго гическая  
поэма» ; «Колхозник»  —  «Кровавая  д оро га» .

нас приемы у Чжоу Энь-лая, который ликого китайского народа.

Т . Н ., В . Н . М ах а ра д зе  с  семьей и звещ аю т 
о смерти

Н ико лая  Константиновича  М ахарад зе .
Гр . паних. ежедн., в  8 час. веч., на к в . -
ул. В ахуш ти , 55. Вы нос 7 ф евраля, в 4 часа

дня .

М едея , Л ю ция , Елена  Д ж ап ар и д зе  и Р е зо  Та- 
букаш вили  с  семьей извещ аю т о  смерти 

Веры  Аф расионовиы  Д ж апаридзе .
Гр . паних. еж едн., в 8 час. веч., на кв . —
пр. Руставели . 40. Вы нос 7 ф евраля, в 4 часа

д ня , на кладбищ е  в Ваке .

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И З Д А Т Е Л Ь С Т В А :  Тбилиси, пр Руставели .  42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместители  р еда ктора  — 3 -1 8 -0 4  3-18-07 ответственный г е к п е т а п ь — 3 -1 7  Об л п и е м н я а  -  3 11 94 - Г Ѵ Т П Р П П .  п о п  я .
р и н - 3 - 11-22. советского с т р о и т е л ь с т в а ,  о б з о р о в  п е ч а т и - 3 - 3 0 - 6 1  л и т е р а т у р ы  и  и с к у с с т в а  -  3 -6 3 -2 8 . к у л ь т у р ы - 3  И  22  п р о м ы ш л е н н о с т и  т р а н с п о р т а  и то вар о о б о р о та - 3  2 2 -8 2  с я к о г о  “ " Э " " - 3 1 4 -8 2  .пропаганд ы  марксистско-ленинской тео-

_ _  м е с т н ы х  к о р р е с п о н д е н т о - 3 - 1 6 -2 7 . , н о с т р а н н ы й - 3 . . 7 - 4 4  И з д и т е л ь с т в о - з Ъ - а З  П р и е м  о б  о л е н и й  - 3  ^ Б у х г і ^  г и ^ і^  " н с е м - 3 - 1 2 - 8 3 .

Типоі р а ф и я  « З а р я  Востока* им. А. Ф. ІЧясникова Глаеи^дата  Министерства культуры Грузинской С С Р .
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